

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL NUEVO ALGANTARILLADO QUE SE CONSTRUYE EN LA PLAZA DE SAN FELIPE, CUYAS OBRAS CONSTITUYEN UN SERIO PELIGRO PARA AQUELLAS PERSONAS QUE TIENEN NECESIDAD DE TRANSITAR POR DICHO LUGAR A MEDIA NOCHE A CAUSA DE LA FALTA DE ALUMBRADO.

DR. J. VIDERAS

Especialista en enfermedades del aparato genital de la mujer.

Reyes Católicos, 18.-De una a cuatro.

PIANOLAS PIANOS AUTOPIANOS

Los mejores y más baratos

Las últimas novedades en rollos de pianolas y auto-pianos.

en la seguridad de que encontrará el gramófono, la pianola, el piano, o el instrumento que necesita para su negocio, para la casa o para la temporada de campo

Ventas a plazos: Claudio Marcelo, 13, (frente a "La Campana,")

Doña Francisquita-Los Gavilanos-El Dictador-Benamor y las más bellas e inspiradas zarzuelas españolas pueden ser oídas en el hogar. Pida presupuesto y catálogo que recibirá completamente gratis, a

C. Martínez Rücker

Representante de la sucursal
PIAZZA HERMANOS EN CÓRDOBA

IDEAL CINEMA

Plaza de Toros

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy miércoles 22 de Julio de 1924

A las diez de la noche.--Cinematógrafo--Séptima jornada completa cuatro partes de la gran serie **E** enemigo fantasma.--Estreno colosal de la formidable película alemana en cinco partes, **Pasaero** sin hi-lite.--Estreno de la gran Revista **Pat** número 743, con el tenor **S. Mario**.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones

CINE VICTORIA

Función para hoy miércoles 23 de Julio de 1924

A las diez en punto.--Estreno del episodio diez y siete y exhibición del diez y seis de la interesantísima serie americana en diez y ocho, **La senda del terror**.

UNDERWOOD



Declarada oficialmente
en New York
Campeón mundial
durante 18 años consecutivos

C.M. Guillermo Truniger SA
Apartado 298-Barcelona.
Sevilla, Serpes, 98

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.--Consulta de once a una.--Plaza del Angel sin número (San Hipólito), teléfono número 670.

Cemento de hierro marca **Montaña**

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110

Sacos de cincuenta kilos 6 saco

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena
8'25 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" 28 "	26'30	260
" 7 " en el agua	22'00	230
" 28 " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de la mañana

IN MEMORIAM

Dice bien "El Defensor" después de la muerte del maestro Martínez R. C. er, el músico de Córdoba perdido para siempre, es necesario que quien pueda y que quien deba, preste apoyo a los derechos sagrados de la desolada esposa e hijas del precario ingenio cordobés. Los hombres que, como Martínez R. C. er han sabido vivir entregados a su obra, sacrificados por y para su obra, no pueden dejar patrimonio a los que le sobreviven; mueren tan pobres como borrados, y esta pobreza es su mayor honra, es el timbre de gloria más limpio y apreciable que dejan escrito en su historia familiar.

Bien puede la provincia pagar ahora a Martínez R. C. er lo que a Martínez R. C. er debe por haberle creado un Conservatorio, vástago de la Escuela provincial de Bellas Artes, que un día le entregara desorganizada e ineficaz, en el antiguo edificio de la Caridad. Bien har la Diputación si al otorgar a los supervivientes del ilustre maestro, los derechos que le corresponden lo hace con esplendor, siquiera sea para cancelar la gran deuda de gratitud que con el hombre modesto y laborioso tiene a estas horas contraída.

Que no se diga una vez más que Córdoba es esquiva y olvidadiza para con la grata memoria de sus hijos, los que desde todas las esferas supieron darle lauros frescos con que adornar su nombre y su escudo.

Z. N.

DE LA CARLOTA

El domingo veinte de los corrientes, nuestro digno delegado gubernativo don Antonio Monroy, nos dió una grata sorpresa. Acompañado del señor Soldevilla, alcalde de Posadas, se presentó en esta localidad, manifestando que venían dispuestos a dar una breve conferencia de carácter político, nicamente para refrescar ideas ya e puestas, sobre la constitución del partido Unión Patriótica.

No pudo venir acompañado de persona más entusiasta del ensamamiento.

El señor Soldevilla, previamente presentado por nuestro distinguido parroco don Francisco López, expuso con una concisión y sencillez ideas tan elevadas, conceptos tan altos, haciendo alarde de unos conocimientos tan profundos de la anticuada y desdichada política anterior, como de las bases de constitución del nuevo partido al que estima como única posición digna del pueblo, dadas las críticas circunstancias actuales que con frecuencia fué interrumpido por el numeroso auditorio

en medio del más clamoroso entusiasmo.

Oriando de esa localidad, el señor Soldevilla pulsó con reinado acierto los conceptos de patria y ciudadanía, llamándose y llamando a sus convecinos hijos pródigos si no acudían con su esfuerzo en los momentos a tuales a sostener a la madre Patria, y lo expresó en tal forma, con tal energía, con tal entusiasmo, que logró comunicar a todos la emoción que le domina a que corra pareja con la nuestra, y cuando para terminar dijo que él no despreciaba a los políticos ni a la política, siempre que esta fuese honrada sino que culmina su pensamiento en la dicha de la estabilidad de la nación (pues ¡por joya en, ninguna situación por avanzada le arredra pero si le entristece por sus consecuencias para los demás dió la nota más simpática retirándose de la tribuna, a donde tuvo que volver para satisfacer a los que en su entusiasmo aplaudiendo no se satisfacían.

Su discurso constituyó un verdadero acierto.

Bien venido, y puede de de luego comenzar con el cariño y el respeto de todos.

A continuación habló el señor delegado gubernativo, cuyo estilo y erudición ya nos es conocido. Con rasgos vibrantes, enérgicos, con dejos de clarín guerrero, comenzó diciendo: "Me diríais con el serar con ustedes poniendo mi corazón al servicio de la patria y al vuestro. No ha habido insubordinación ni indisciplina en el Ejército al salir de sus cuarteles para sostener el estandarte de la patria. Sólo amor a ella, sólo el deseo de no figurar como un borron en el mapa de Europa, nos trajo a estos caminos sin caminos, que recorreremos hasta delegar nuestra misión en hombres honrados, en aquellos que han de constituir el partido Unión Patriótica pero si éstos también rebasaran el límite de la moral tantas veces cuanto esto ocurriera, el Ejército saldría de sus cuarteles dispuesto a que España no de ara serlo.

El favoritismo de la política anterior arrojó al pueblo y con él al ejército contra la barrera de la denegación de todos sus derechos, y repuestos ambos en una convulsión justificada, el ejército rompió el dique y el pueblo sus manos en aplausos o tal acción, como lo prueba la carrera triunfal de nuestro Excmo. señor presidente don Miguel Primo de Rivera por todas las regiones de España.

Pero ni el ni nosotros queremos gobernar, no es esta nuestra misión y sin embargo un alto orgullo de ciudadanía cierra en el puño de nuestras espadas nos obligaron a relexionar que éstas eran capaz de sostener el orden y el mo-

mento y conseguido esto, el legislar con arreglo a las necesidades de la Patria y el sostener esas leyes más tarde, no era tarea imposible, y nos la impusimos esperanzados en el reconocimiento que por ella nos tendrían Dios y la Patria.

Si como espero este partido de la "Unión Patriótica" mereciera después de haber estudiado detenidamente se declinara en él, una vez constituido, honores y prebendas, bien las haya quien bien las conquista, pero siempre atentos que si integrado por la masa popular no fuesen capaces de regir sus destinos, no culpen a nadie de su ignorancia ni de sus desdichas.

Cooperamos con el mejor a la formación de este partido, me enorgullece que la Carlota figure con el mayor número de adhesiones después de brillantes párrafos que unas veces en estilo jocoso y otras en el del más elevado patriotismo se aunaban en el desarrollo del tema de como se han y distribuirían los presupuestos en época no lejana, terminó solicitando de todos su apoyo por humilde que fuese, pues mientras más nutrida sea la votación del comité local, mayor presión tendrá la voluntad del pueblo.

Como siempre que el señor Monroy nos honra con su palabra fué aplaudidísimo al final de su discurso, pues aquí a se le quiere.

Tras una breve recepción de los alcaldes de los departamentos rurales anejos a esta población, terminó el acto que de ó grata impresión a todos.—Corresponsal.

De la campaña de Marruecos

El alférez Blanco Consuelo

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó de Algeciras y Ceuta el alférez del regimiento de infantería de Ceuta número 10 don Cristino Blanco Consuelo, una de las víctimas de los recientes combates.

El señor Blanco Consuelo, al frente de su sección, hallaba en el pasado día de julio en la posición de Tisgarín, protegiendo la avanzada del convoy que se efectuaba a Cobba Darsa, cuando ya los sitiados llevaban varios días de asedio.

Como estaba en uno de los puestos más estratégicos tuvo la mala fortuna de recibir un tiro del enemigo, resultando gravemente herido.

En contra de su voluntad, pues a toda costa queria continuar luchando, el alférez Blanco fué llevado al hospital, apreciándosele la fractura del cubito izquierdo y pérdida de tejidos en la pierna derecha, a causa de la caída que sufrió al sentirse herido.

Continúa Alicante en el tren expreso ascendente.

El general Vives visita los riegos del Guadalquivir

Como decimos en nuestras ediciones anteriores, ayer el subsecretario del Ministerio de Fomento, general Vives, con sus ayudantes y el ingeniero jefe de la división hidrológica del Guadalquivir don Julio Moreno, se dirigió en el tren corto a Peñaral al objeto de visitar las obras del canal de riegos del Betis.

La excursión resultó muy amena y agradable, visitando el señor Vives con todo detenimiento todas las obras realizadas a tualmente hasta frente a la estación férrea de Los Rosales y luego el trozo tercero de estas construcciones que llegan a hasta la estación de Campanillas, observándose detenidamente la parte de las acequias secundarias.

Don Julio Moreno y demás personal técnico de la División hidrológica explicaban con todo lujo de detalles el funcionamiento del canal de riegos al subsecretario, quien se mostraba encantado de cuanto esto representa en beneficio de las regiones andaluzas, especialmente Córdoba y Sevilla.

Fue obsequiado con un espléndido almuerzo, y nuevamente en automóvil el señor Vives continuó su visita, pudiendo decirse que no ha quedado atrás detalle alguno que inspeccionar.

En el tren de regreso descendente el señor Vives y su acompañamiento regresaron a nuestra capital.

El subsecretario regresa a Madrid

En los andenes hallábanse para despedir al general Vives, el coronel gobernador civil interino don Ignacio Añón Chacón, el presidente de la Diputación, don Miguel Fresneda; el alcalde de la ciudad, don José Cruz Conde, algunos concejales, casi todos los ingenieros de las distintas secciones de la provincia, autoridades y otras personas.

Fuerzas de seguridad y agentes de vigilancia y guardia municipal, al mando de sus jefes, cuidaban del orden en los andenes.

Después de las once entró el expreso, desendiendo del brazo de Obras Públicas, el subsecretario de Fomento, quien saludó a todos diciéndoles que venía muy satisfecho de su excursión.

Lamentó no poder permanecer más tiempo en nuestra provincia, diciendo que también se condolía de no recorrer con el interés que merecen todas nuestras carreteras, contándole que estas se hallaban en excelente estado de conservación.

Acerca de esta materia, le explicó minuciosos detalles el ingeniero jefe de Obras Públicas don Julio Alcalá Zamora, y el señor Vives conferenció luego con el general Fresneda, el teniente coronel de ingenieros don Miguel de Torres y con las demás personas que había en el andén.

Hablaron también con el subsecretario el comandante de marina señor Milá, que va a Madrid a incorporarse al nuevo organismo relacionado con la pesca; el coronel de ingenieros don Ramón Ferrano, que de Sevilla hacía el viaje a la corte, y con el presidente de la Cámara Oficial agrícola de Sevilla don José Huesca.

Próximamente a las once y media partió el convoy, despidiéndose el subsecretario de Fomento amablemente de cuantas personas habían acudido a cumplimentarle.

Manifestó el general Vives antes de partir el tren, que iba muy satisfecho de las atenciones recibidas en nuestra capital.

Premio a la virtud

Por la Real Academia de la Historia se ha abierto concurso para adjudicar un premio a la virtud, otro al talento y otro para solemnizar la fiesta de la Raza.

El objeto primero de estos premios, no es otro que enaltecer a aquella persona que consten más actos virtuosos ya salvando naufragos, apagando incendios o poniendo de otra manera su vida por la Humanidad; o ya mejor, al que luchando con escaseces y adversidades se distinga en el silencio del orden doméstico...

Son, pues, preferidos los que calladamente, su rieron grandes dolores; los protagonistas de esas grandes tragedias íntimas, de una alta intensidad dramática...

El acierto preside esta preferencia, por que al lado de los héroes de ocasión surgen agigantados los paladines del dolor y la dicha.

Acto sublime es el del que ofrece su vida, desinteresadamente, por un semejante. Pero esto es un momento, al menos mérito, sí, pero nunca significativo de la magnitud soberbia que alcanza el que perseveró en el bien, el que fue emplar por la negación con tanta valentía, por el amor a su hermano, cumpliendo a maravilla sus deberes con la familia y la sociedad. Todo esto cumplido, realizado en el silencio, sin que la sociedad distraída en bagatelas, fijara en él su atención.

Hombres y mujeres grandes, de acero, de acrisolada virtud, que padecen el dolor de sus infortunios en la eterna noche de sus vidas.

El premio consiste en 1.000 pesetas. Para terminar, copiaremos unas líneas redactadas por la Academia.

"Cualquiera que tenga noticia de algún suceso comprendido en la clasificación transcrita que ha contraído el mérito en el año natural, que terminará en fin de Diciembre de 1924, se servirá dar conocimiento por escrito, y bajo su firma, a la Secretaría de la Academia, de las circunstancias que hacen acreedor a premio a su encomienda, con las componentes e indicaciones que conducan al merecimiento de los hechos."

Para bombones y caramelos, nada mejor que la Confitería Victoria, de Salomón Satal, Concepción, 16.

De la Ciencia médica

En Burdeos o tiene un nuevo triunfo el eminente oculista doctor don Rafael Jiménez Ruiz.

Si el joven y prestigioso doctor Jiménez Ruiz no tuviera conquistada una envidiable fama en la Ciencia médica, y en particular en su especialidad oftálmica, sería suficiente, para proclamarle, como hoy se le proclama, uno de los oculistas más eminentes de la región andaluza, tan pródiga en maestros de curar los ojos, el triunfo obtenido en el curso de conferencias organizadas por el sabio profesor de la Universidad de Burdeos M. Lagrange.

Acuden a estas conferencias, memorables siempre en la ciencia de la Oftalmología, oculistas de fama mundial, que ansiosos de saber, plebiscitos del bien de la humanidad, descifran, desentrañando al estudio, los grandes secretos, para difundirlos y propagarlos entre la humanidad doliente.

Y ante ese congreso de sabios oculistas, en que fraternizaban americanos, japoneses, polacos, chinos, italianos, filipinos, serbios y españoles, nuestro paisano el eminente doctor Jiménez Ruiz, el de las grandes victorias, impulsado siempre por el estudio y el saber, dio designado sus compatriotas, que formaban una brillante y nutrida representación, una notable conferencia, que fué calurosamente elogiada por todos sus compañeros.

Acosum rados tiene el doctor don Rafael Jiménez Ruiz a sus paisanos a esta clase de triunfos, muy firmados con sus temperamentos y sus aficiones al estudio, sus grandes amores a la carrera que tan brillantemente ejerce, para que nosotros, atraídos por una curiosidad general a sus grandes talentos, pretendamos en este himno de satisfacción descubrir una figura tan sólidamente grabada en el mundo de la Ciencia con los prestios de su laboriosidad y de su entendimiento sereno. Pero hechos como el realista o por el doctor Jiménez Ruiz, enaltecen tanto el nombre de España, que el espíritu, conortado por tan noble y elocuente acción de valía, no puede sus raerse a la expansión de mostrar su gratitud al gran saber del doctor Jiménez Ruiz, el que tantos laureles supo conquistar en su carrera para bien de la Humanidad.

P. LEÓN.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Ibarra y Compañía de Sevilla, comunica a los señores cargadores, que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y regalos. Es la casa que más vende en Córdoba. Porqué ser...

SIENTAS DEL VERANO

La ciudad y la aldea

Al azar ha caído un libro en mis manos, y esta vez el azar me ha traído, con la oportunidad, el deleite. Este libro maravilloso es aquí el que fray Antonio de Guevara, monje franciscano, y más dado a las intrigas cortesanas que a las piadosas prácticas de la ejemplaridad y el sacrificio, compusiera, cuidadoso y atento, en un descanso de su ajetreada vida. El mase este libro "Menosprecio de corte y alabanza de aldea", y ya solo por su título cita la curiosidad. Dentro de sus páginas, el aroma de gañanuras camperas y las galas de un ingenio desenfadado, burlesco y cazarro a la vez, distrae y enseña, alecciona y previene.

Advierte en su prólogo a don Juan de Portugal—primo hermano de nuestro emperador Carlos I, a quien va dedicado—de los peligros que circundan a toda corte, y de la clara y humilde placidez confortadora del espíritu agotado, que puebla el dilatado ambiente de cualquier aldea.

En la bochornosa tarde de verano, trémeme su lectura, hasta la recogida estancía de una moderna casa de la ruilosa urbe, nostálgicas fragancias del hericién segado, rumor de las aguas que mueven el molino, sombras de vieos plantíos, lricos sonos de esuilas coladeras, y plácidas visiones de ranas y alueras enclavadas en campos de paz fecunda.

Sila paz de un remanso en nuestra vida es siempre codiciada, nunca lo es más que en estos días del estío, en los cuales el espíritu de todo hombre amarrado a esa érrea cadena que la ley severa del trabajo le hace arrasar por su mundo, sueña y cavila en una quimérica promesa de redención por un corto espacio de tiempo.—Encanto de la breve vacación, durante la cual pueda abstraerse de todo mundano ruido, y apartado de la vida ciudadana, dar su alma entera al campo con ansia de reposo, y sin reservas ni prejuicios.

Pero ha aquí que ante la avieuz con que los ojos deoran las páginas de este libro, han corrido eozmente las horas de prima tarde, terminando el engaño de la lectura que nos cautivó y el despertar de este sueño, en el que el alma soñó y la materia anduvo despierta, ha sido brusco y despiadado. A mi alrededor la blancura de las ciaro paredes, por covo espacio vaga el ruido de la civilización y ante mis ojos ni horizontes azules, ni verdes campiñas de h.medos olores, ni fecundos pedios bajo el vuelo del bando de alondras, ni sen.eos a cuyas lndes los alamos cantan sonoras las canciones que les dicta el viento...

Al caer de esta tarde, después de terminada la lectura de este peregrino libro he deseado más que nunca, troar toda la civilización rana llena de inquietudes y cuidados, or la liberrima y arisca vida campestre.

En el tiempo que duró la lectura—breve tiempo, como el de todo amoroso engaño—ha saboreado mi imagina-

ción, a su arbitrio y complacencia, el adbo de los campos, y la serena paz que corona las cumbres de los alcies, el coro de las aves que despiertan al día, y el murmullo del agua que, olvidando el cautiverio de la noria, corre en libertad por los bancales del huerto florecido y en sombra.

Y al ir a dejar el libro en el mueble que guarda en "cuidadoso desorden" tantos y tantos otros—buenos libros en donde reugio mis solidades—, pienso que este viejo in olio del dilecto maestro, es como aquella olvidada rosa que nació en un recodo del arido camino para alegrar un poco la ruta del triste caminante, y a la que dedicó el poeta culterano por excelencia su más sentida rima.

J sé María Vela de la Huerta.

Desde Fuen'e Obe una

Le r. s. d. luto.—A la temprana edad de años y cuando la vida e era más prometedor ha fallecido, en las p. siones de "Cámaras Altas" y en donde para reponer su salud se halla a e compañía de sus padres y hermanas, la distinguida y bella ma se orita Carlota Poole St., hija de nuestro d stin ui lo y querido amigo el registrador de la Propiedad de este partido, don Miguel Poole y Cordero.

A su bella y simpatía sin par, unía la malograda Carlota la purea de su alma verdaderamente angelical.

A sus desconsolados padres, hermanas y hermano, tíos políticos, hermano político y demás distinguida familia, acompañados en su justo dolor.

Al entierro, verificado en B. lmez. han concurrido sus innumerables amistades de dicho pueblo, Fuente Obejuna y Pueblonuevo del Terrible.

Be vend o.—En las mo adas de los distinguidos amigos don o e Miras Carraco y de nuestro delegado don Julián zobra, hemos tenido el gusto de saludar en la primera a la bellisima y disinguida señorita cordobesa Regina Amaya y al distinguido alférez de ingenieros don José Negrón. Ambos vienen desde la ciudad de los Calías, a pasar unos días al lado de sus distinguidas familias.

Sean bienvenidos.—Corresponsal.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos. Vinos finos de Moriles. Especialidad vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—servicio a domicilio sin aumento de precio.

El Triunfo — Teléfono 644

Arrendamiento

Desde e día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

LOCALES

Anche pasó para Madrid el presidente de la Cámara Oficial Agrícola de Sevilla don José Huesca.

—Se encuentra en Madrid pasando unos días la señora condesa de la Cortina.

—En el rápido marchó a San Sebastián, para pasar la temporada veraniega, el popular y célebre exmatador de toros Rafael Guerra Ejarano (Guerrita).

—Anoche, en el expreso, marchó a Madrid la señora viuda de Anzorena.

—En el tren expreso marchó anoche a la corte nuestro querido amigo el escrupuloso ganadero don Florentino Sotomayor Moreno.

—Pasó para la corte, en el tren expreso, el matador de novillos Fuentes Ejarano.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Verdadera realización

Atistas gran moda, 55 céntimos. Crespones algodón, 75 céntimos. Nans y Foulares, 75 céntimos; Lienos y retorcidos, 50 céntimos; Percales superiores, 85 céntimos. Percales extra ibuos moda, 1,15 pesetas; Vichis, clase insuperable, 0,70 pesetas; Driles y semilana para traes de caballero, 1 pesetas; Bengalinas de seda, doble ancho, 4 pesetas; Crespones de seda, gran surtido, 6 pesetas; Vestidos de punto de seda, 2,50 corte. Pa a de 40 por 100 en todos los géneros para traes de caballero.

Todos los artículos se realizan a mitad de precio

Comercio de Francisco

Hierro

Frente al Ayuntamiento

Visiten los escaparates de la casa y apreciarán estas importantes rebajas.

Digno del mayor elogio

En favor de una mujer abandonada con cuatro hijos

El repórter encargado de las informaciones de la estación central de los ferrocarriles, con frecuencia ve cuadros dolorosos que se aminoran de su ánimo, presentándole a cada instante la realidad del desamparo, la miseria y la falta de alimentación.

Por de gracia este triste caso se repite a ser.

En el tren mixto de Madrid y con pasaje gratuito hasta Córdoba llegó una mujer de unos cuarenta años de edad llamada María Rodríguez Gil, natural de Málaga y con cuatro hijos. El mayor de diez años y el menor de diez meses, que aún está en la lactancia.

El esposo de esta infortunada trabajaba en Madrid, y por haber adquirido una enfermedad tuvo que regresar a Málaga hasta su curación cosa bastante difícil.

Encontrábase sabiendo en Córdoba sin billete para continuar a su tierra y sin alimento. No podía unirse a su esposo ni siquiera encontrar consuelo en su pueblo.

Pero al fin varias almas caritativas han influenciado con su protección para que esta familia regrese a su tierra.

El portero de la estación señor Luna, el vigilante de andén señor Arenas, el popular mozo de equipajes Camilo Ferrano y otras personas de la estación recaudaron dinero. Ellos, por su cuenta, también engrosaron la suscripción.

Hasta las seis de la tarde tenía algún dinero, pero no lo suficiente para el importe de los billetes. Entró en el momento el alcalde don José Cruz Conde, al encontrarse en la estación para despedir al subsecretario de Fomento, dió una buena suma de dinero, contribuyendo también los señores don Francisco Mastres, don Florentino Domínguez, don Luis Ruiz de Castañeda, y la mayoría de los empleados de la estación y otras personas caritativas, obsequiando la mujer el dinero para los billetes, así como para alimentarse ella y sus hijos hasta que lleguen a Málaga.

Marcharon en el tren mixto.

Durante el día de ayer, el industrial establecido frente a la estación don José Monroy Trujillo, conmovido de la situación de aquella infortunada familia, les facilitó la comida de todo el día así como la merienda para el viaje.

La pobre mujer no sabía cómo agradecer aquellas muestras de protección y socorro.

Merece elogios la actitud de cuantas personas han intervenido directamente para remediar la situación precaria de esta desgraciada familia, cuya generosidad algún día tendrá la recompensa que merece.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderme más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

El can pasa a mejor vida. Presentáronse anoche en la Casa de Socorro dos hombres para recibir asistencia facultativa.

El primero, llamado Francisco Roldán Molina, de 18 años de edad, soltero, domiciliado en la huerta de Santa Teresa, fue curado de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo y otras más pequeñas, idénticas, en la mano derecha.

El segundo lesionado, que se llama Maximino Moya García, de 35 años de edad, que habita en la casa número 8 de la calle Mucho Trigo, fue curado de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo.

El pronóstico de ambos es de carácter menos grave, salvo complicaciones. Según manifestar en los expresados lesionados, hallándose en un melonero cuando cayó en las auras de esa ciudad un perro que Maximino posee, que estaba rabioso, le mordió a ambos.

El can estaba atado a una estaca y logró escapar, realizando su hazaña. Momentos después, ambos individuos dieron muerte al perro de referencia.

Un perro, rabioso, muerde a dos hombres

El can pasa a mejor vida. Presentáronse anoche en la Casa de Socorro dos hombres para recibir asistencia facultativa.

El primero, llamado Francisco Roldán Molina, de 18 años de edad, soltero, domiciliado en la huerta de Santa Teresa, fue curado de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo y otras más pequeñas, idénticas, en la mano derecha.

El segundo lesionado, que se llama Maximino Moya García, de 35 años de edad, que habita en la casa número 8 de la calle Mucho Trigo, fue curado de una herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo.

El pronóstico de ambos es de carácter menos grave, salvo complicaciones.

Según manifestar en los expresados lesionados, hallándose en un melonero cuando cayó en las auras de esa ciudad un perro que Maximino posee, que estaba rabioso, le mordió a ambos.

El can estaba atado a una estaca y logró escapar, realizando su hazaña. Momentos después, ambos individuos dieron muerte al perro de referencia.

Un niño lesionado

Anoche, a las diez próximamente, se presentó en la Casa de Socorro un matrimonio que conducía a un hijo suyo de corta edad, que había resultado lesionado.

El citado niño, que cuenta solo cuatro meses de edad, en ocasión en que se encontraba en brazos de su madre ante la puerta de la casa número 1, de la calle Ambrosio de Morales, cayó de unos de los balcones, según refirieron en la Casa de Socorro, un grupo de los que se utilizan para sujetar las macetas.

El hierro de referencia cayó sobre la cabeza del pequenuelo, causándole una intensa contusión con hematoma en la región parietal, que fue calificada de poco grave, salvo complicaciones.

Los padres del muchacho negaronse a dar el nombre de este en la Casa de Socorro, por temor a que fuera a sucederles algo.

Se llama la víctima de este caso a don Rafael Jiménez Carriá, domiciliado en la casa antes mencionada.

JARDIN DEL REGINA

Se sirve al público por tarde y noche helados de todas clases, cervezas, refrescos, aperitivos, vinos y licores.

Sáiz y Martínez

Almacenes importadores de café CORDOBA

Sucesos y denuncias

Una denuncia

La dueña de la casa número 32 de la calle Agustín Moreno, da cuenta de que las aguas sucias de la casa colindante penetran en la de la denunciante por el pozo que es de medianería, constituyendo un foco de infección y un peligro para la salud de los vecinos.

Peligro. En la casa número 113 de la calle Santiago hay una pared que amenaza desplomarse y constituye un peligro para las personas que en dicha casa residen.

Denunciamos la denuncia al señor alcalde.

Cañer rota. En la plaza del Socorro hay una cañería rota, saliendo el líquido a la superficie, irrogando las consiguientes molestias a los vecinos y transeúntes.

Malos ratos.

El urbano José Salamanca ha conducido a la Comisaría de Vigilancia a Victoria Antonia Gómez Camín y Brigida Cuesta Navarro, quienes se maltrataron en la calle Ardenal González, promoviendo escándalo.

Una caída.

Un niño de doce años Antonio Arrebola trera cayó al suelo, causándose una herida con usa en la región temporal de carácter leve, siendo curado en la Casa de Socorro.

Después pasó a su domicilio, casa número 1 de la plaza de las Tazas.

Caída en Socorro

Durante las últimas 24 horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las siguientes personas:

Julio Sánchez Alcaide, dos años, Alfonso XII, contusión general en distintas partes del cuerpo; Rafael Martínez Rodríguez, 15 años, Campo Madre de Dios, contusión carpiá a mano derecha; Eduardo Guerrero, 47 años, soltero, Mucho Trigo 21, contusión en la fosa iliaca derecha; Lucía Cuenca Jurado, 1 año, viuda, Agustín Moreno 10, erosiones en la mano derecha; Carmen Rodríguez, 42 años, casada, Santa Ana 10, herida contusa en el mentón; Carmen López Hermoso, 3 años, viuda, Cañero, herida contusa frontal; Francisco Roldán Molina, 18 años, huerta de Santa Teresa, herida en el muslo izquierdo por mordedura de perro; Maximino Moya García, 35 años, casado, Mucho Trigo 2, herida por mordedura de perro en el muslo izquierdo; Antonio Arrebola trera, 12 años, plaza de las Tazas, herida contusa temporal izquierdo; Rafael Jiménez Guzmán, cuatro meses, Ambrosio de Morales, contusión en la región frontal; Enrique Salamanca Figueras, 34 años, viudo, Coto Puerta de Sevilla, herida con usa en el parietal izquierdo, y José Jiménez Montañón, 4 años, Taza, contusión en el antebrazo derecho.

Los señores de referencia negaronse a dar el nombre de este en la Casa de Socorro, por temor a que fuera a sucederles algo.

Se llama la víctima de este caso a don Rafael Jiménez Carriá, domiciliado en la casa antes mencionada.

Se llama la víctima de este caso a don Rafael Jiménez Carriá, domiciliado en la casa antes mencionada.

Se llama la víctima de este caso a don Rafael Jiménez Carriá, domiciliado en la casa antes mencionada.

Se llama la víctima de este caso a don Rafael Jiménez Carriá, domiciliado en la casa antes mencionada.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrar cosas de verdadera ocasión.

Anoche se reunieron los drogeros

Y adoptar en diversos artículos.

En el Círculo Mercantil y con asistencia del agente de Vigilancia don Vicente Salas, reunióse anoche la Asociación provincial corporativa de drogueros.

Presidió don Juan Durán de Velilla quien aprobó la acta de la reunión anterior.

Acto seguido se leyó varias cartas de drogueros de Córdoba y la provincia solicitando ingresar en la asociación, siendo admitidos.

Después se acuerda enviar al inspector provincial de Sanidad una relación de los drogueros de Rute que infringen las disposiciones de Farmacia.

Asimismo se acuerda denunciar a cuantos dueños de establecimientos de comestibles vendan drogas en sus tiendas, y por último, conviéron los reunidos en celebrar una junta general extraordinaria el próximo domingo.

Acto seguido se levantó la sesión.

PARA TERMINAR

Acerca de un rumor

Ante el tribunal del juzgado municipal del distrito de la Derecha, de esta capital, se ha leído ante el acta de conciliación en virtud de la demanda que por injurias y calumnias ha presentado don Dionisio López Castro, contra el industrial Antonio Reyes Córdoba y el brigada de la guardia municipal Lorenzo Díaz Yus e.

Con respecto al asunto que motivaba la demanda, don Reyes Córdoba que él solo tenía conocimiento de lo que se hablaba, por conducto de Díaz Yus e, éste afirma que Reyes le preguntó sobre el suceso que era objeto del comentario del pueblo, comparándolo con el asalto al coche ambulancia del tren expreso, por el misterio que envolvía.

En virtud de lo expuesto por los dos partes, intervinieron las partes, los hombres buenos, surgiendo la avenencia, desistiendo por tanto el demandante de proceder contra aquellos que él consideraba que le habían ofendido.

Entendemos que con la reseña de este acto y las líneas que preceden, que a su vez desvirtúa o el rumor insistente que a raíz de ocurrir el suceso de determinadas personas prajalaron.

Sin rival

Anís Machaquito
Reyes Rute

Desde Fernán Núñez

Una boda.—Han contraído matrimonio la simpática señorita María Antonia Moreno Luna y el prestigioso joven don Manuel Rodríguez Martínez.

Fueron padrinos los hermanos del novio don Alaró Cecilia Moreno, maestro nacional, y su señora esposa doña Dolores Rodríguez Martínez.

Los novios han recibido numerosos regalos de sus amistades.

Con motivo de reciente luto de la novia, la boda se celebró en la intimidad. deseamos a los nuevos esposos una interminable luna de miel.

Matrimonio.—Habiendo a la felizmente una preciosa niña a doña Alvorgora Narango Terrano, diu esposa de nuestro buen amigo don Antonio Campos Raya, obrador de giros de los señores Jiménez y Compañía S. en C.

Madre e hija se encuentran bien, lo cual celebramos.

Discusión.—El Ayuntamiento en pleno ya presentó la dimisión, según informes, motivada a haber embargado la Hacienda el 5 por 100 de los fondos municipales. Se cree que no le será admitida.

La feria.—Esta estuvo animadísima durante los tres días, viéndose en el paseo público y en los puestos multitud de muchachas bonitas, entre ellas, las simpáticas hermanas del teniente de la guardia civil de esa línea, y sus monísimas cuadas María Luisa, Valle y Col. También vimos a su señora madre política doña Valle, y hermano político don Manuel, hermano don Juan su primo don Gerardo, todos los cuales van satisfechos de las atenciones recibidas por sus amistades.

El primer día de feria, que fué el Santo de nuestra patrona Santa Marina, sacaron a ésta en procesión a las 10 las autoridades locales y el Delegado gubernativo el distrito don Nicolás Velázquez Padillo y su virtuosa esposa en unión de otros señores de la más selecta de esa población. En resumen podemos decir que entre el circo y el cine público en el paseo, los días de feria del mes y temiendo que llegue la feria real de ganados del próximo agosto.

Proclama.—Previa citación hecha por el Delegado gubernativo del partido, se han reunido los presidentes de los casinos con objeto de allejar fondos para la construcción de los grupos escolares en el teatro público de esta villa.

Esperamos que con la buena voluntad de todos se llevará a feliz término tan precisa como meritoria obra cultural.—Corresponsal.

LA REUNION DE AYER

Importantes acuerdos de los obreros panaderos

En su domicilio social, sito en una casa de la calle de San Pablo, se reunió ayer el gremio de obreros panaderos, asistiendo como delegado del gobernador el agente de vigilancia don Antonio Triñó.

Presidió el obrero José Jiménez, y el secretario Rafael Armona dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por los señores que concurren a la reunión.

El presidente da cuenta del resultado de las gestiones de la comisión nombrada en la reunión anterior y somete a la deliberación y aprobación de la asamblea todo lo actuado por los señores que la integran.

Tras escasa discusión, se acuerda que la comisión de referencia continúe sus gestiones sin ponerse de acuerdo con los panaderos patronos.

Denunciar todas aquellas infracciones que se observen directamente a la autoridad gubernativa y hacer que se cumplan y se cumplan todas las disposiciones dictadas en tal sentido, quien actualmente ocupe el cargo de delegado del trabajo.

Después se acordó admitir a un socio, y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Automóviles, Camiones,
Piezas legítimas Ford**

Luis Lejal

Garaje Central Córdoba

Fotografías de noche

En la calle de San Pablo, 2, se reata de noche al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz y oídos

Sev. 15, principal, de dos a siete

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la Granja Europea.

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"

Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase -CÓRDOBA.

Información telefónica

Primo de Rivera en la Presidencia; hablando con los periodistas demuestra su optimismo el jefe del Gobierno, cuyo viaje a Marruecos le ha impresionado favorablemente.---El Consejo del Directorio.---Viaje del presidente a San Sebastián.---También parten en el expreso los infantes don Fernando, don Carlos y la esposa e hija de éste.---El parte oficial de Marruecos no acusa novedad ---Otras noticias de provincias y del extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

Primo de Rivera en la Presidencia --El presidente manifiesta su optimismo

A las seis de la tarde legó a la Presidencia el marqués de Estella.

Después de cambiar los saludos de cortesía con los periodistas, manifestó que por la mañana había celebrado una reunión en el ministerio de la Guerra, para enterarse de todo cuanto había ocurrido durante su ausencia.

Los vocales del Directorio le dieron cuenta de todo.

—Ha ocurrido poca cosa—a regó— por la tarde volveremos a reunirnos para ampliar el cambio de impresiones.

De África dijo que traía excelentes impresiones. He visto todo de cerca, y ahora lo que hace falta es madurar el plan para que el problema de Marruecos marche por cauces firmes.

Respecto a la política de aquí no hay nada. Siguen sucesos acontecimientos sin que nada importante haya estorbado durante mi ausencia, la tranquilidad y vida es normal.

Dentro de pocos días daremos nuestro parecer acerca de los problemas primordiales.

Puedo anticipar respecto a Marruecos que en la zona oriental no ocurre novedad, pareciéndome bien la situación. En cuanto a la occidental se ha observado al una intranquilidad, pero ésta se ha aquí aco metido al comportamiento de nuestras tropas.

He pasado muchos días de calor y he comido muchos carneros. Por lo demás he recibido una excelente impresión del elevado espíritu militar de nuestra guarnición de África, de donde regresé muy bien impresionado.

Primo de Rivera y el alcalde

El general Primo de Rivera celebró una defienda conferencia con el alcalde interino de Madrid, en la Presidencia.

El Consejo del Directorio

A las ocho y media de la noche terminó el Consejo del Directorio, dirigiéndose luego de terminar a la estación del Norte todos los asistentes a la reunión para despedir al marqués de Estella.

Este se despidió a la salida de los periodistas.

Uno de los reporteros preguntó al marqués de Estella cuando regresaría de su nueva excursión.

El presidente contestó diciendo que el 1 de Agosto próximo.

Este viaje a regó—es de menor importancia y para mí de menos preocupación que el anterior. Me propongo visitar casi toda Asturias y Galicia.

El general Valpinoso manifestó a los periodistas que se había dado cuenta al presidente por los vocales del Directorio de diversos asuntos de trámite resueltos durante su ausencia.

El Presidente emprende su nuevo viaje

En el expreso de ran partió para San Sebastián el general Primo de Rivera, acompañado de su ayudante el señor La Basa.

También acompaña al Presidente el subsecretario de Gobernación señor Martínez Anido, que realizará idéntico viaje.

Acudieron a despedir al marqués de Estella todos los vocales del Directorio los gobernadores civil y militar, el capitán general, el alcalde interino y muchas personalidades de la Corte.

Los infantes a San Sebastián

También han partido para San Sebastián los infantes don Fernando, don Carlos y su esposa y la infantita doña Isabel Alfonsi y damas de su séquito.

Acudieron a despedir a los augustos viajeros, personajes palatinos, los duques de la Victoria, el arzobispo de Sevilla y otras autoridades y personalidades de Madrid.

El presidente del Supremo

También ha marchado a San Sebastián en el expreso el presidente del Tribunal Supremo.

Lo del Banco de Castilla

Esta mañana han prestado declaración ante el juzgado que empuende en el asunto del Banco de Castilla el consejero don José María Sempunacra de la Uerrel interpuesta por don Felipe Canor habérsele abonado a éste doce mil pesetas que le adeuda a dicho banco.

El señor Sempunacra declaró que desconocía dicha operación.

Mañana desfilarán ante el juzgado, para prestar declaración, tres consejeros.

La defensa de la producción nacional

Se ha reunido la sesión de defensa de la producción del Consejo de economía nacional para examinar expedientes de varias industrias y solventar distintas cuestiones de su cometido.

Pidiendo el levantamiento de una retención

Firmado por el gobernador del Banco de España, se ha elevado en escrito al que entiende en el asunto del Banco de Castilla, solicitando que se levante la retención hecha al Banco de España relativa a la fianza de los Riegos del Ebro que asciende a 80.443 pesetas.

Un incendio

A última hora de la tarde se declaró un incendio en el almacén de maderas establecido en la barriada de Pueblo Nuevo.

Desde el primer momento acudieron a sofocar el incendio varios operarios y miembros de los bomberos consiguiendo la extinción del fuego.

Sin embargo de haber sido sofocado rápidamente, el voraz elemento causó grandes destrozos, siendo las pérdidas materiales de relativa importancia.

o u o desgracias personales.

Una crónica de Melilla

Hoy se ha recibido en Madrid una crónica de Melilla referente a la visita realizada por el general Primo de Rivera al campamento de Tibe y a los planes del Directorio en Marruecos.

Dice que España mantendrá su bandera frente al enemigo, fuerte y dignamente, pero que no podían ni debían tener a nuestros soldados ocupando riesgos que de nada sirven y cuyo abastecimiento nos cuesta mucho.

Yo temía venir aquí—dice Primo de Rivera—para ver como soldado la situación, pero animado de los mejores propósitos he querido esudiar y verlo todo en el asunto en verdad que hay que estudiar muy concienzudamente, pero la resolución no ha de hacerse esperar.

La de ser Alhucemas la que venga a nosotros por obra y gracia de nuestra propia y acertada labor, y mediante el despilfarro de fuerzas.

que será Alhucemas en nuestro poder en las actuales circunstancias, sino una comandancia más.

En dicha crónica, cuanto se refiere al presente manifiesta un optimismo y una satisfacción completa.

Periodista procesado

Ha sido procesado el periodista Ruiz Albeniz, del "Diario Universal" un artículo publicado con motivo del reciente viaje del jefe de Directorio a Marruecos.

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos diciendo que no ocurre novedad en ambas zonas del protectorado.

Periodista a Marruecos

Han partido para Marruecos los periodistas madrileños Guirrez de Miguel y Francisco Ibero.

Suspensión de un periódico

Ha sido suspendida por orden gubernativa la publicación del periódico "El Diario de Gerona".

De Marruecos**Orden de la Plaza**

Melilla.—En la orden de la plaza se habla de la despedida al general Primo de Rivera, apareciendo una alocución de este.

Dice que hay que salvar las dificultades presentes con una acción metódica y perseverante, contando con la asistencia de la opinión pública haciéndose conocer los deberes que han de existir siempre entre el país y las autoridades que lo gobiernan y administran.

Existiendo esta comprensión estaré el camino más expedito para las soluciones acertadas y felices.

Ello contribuirá mejor al cumplimiento de la misión que nos está encomendada en Marruecos, y este problema será resuelto no de forma improvisada, rápida, sino metódicamente y avanzando con planta segura.

Es preciso, termina, evitar la impaciencia.

Franco

Melilla.—Marcha a Ceuta, donde llegará hoy, el teniente coronel Franco.

Cambio de regalos

Melilla.—Ha sido entregado al teniente coronel Franco por el caudillo Tassie, un fusil con inscripciones de plata como regalo.

El coronel Franco correspondió al caudillo regalándole una pistola con culata de níquel incrustada en plata, por el valioso comportamiento del caudillo en la defensa de Sidi Messaud.

Una misa

Melilla.—Con motivo del cumplirse el aniversario de su muerte, se han celebrado misas en sufragio de alma del general con indecible lustre.

Una obra de "en iure"

Melilla.—Ha sido en regalo a la comandancia de esta plaza una valiosa obra del asigne escritor mallorquín, representando a los héroes cónceles de caballería de la centuria, fallecidos en la gloria a cargo dada por dicho reinamiento.

El 1.º Comisario

Ceuta.—Ha llegado a este puerto el cañonero "Laura", trayendo a bordo al Alto Comisario general Aizpuru.

Dos heridos

Ceuta.—En actos de servicio han resultado heridos el sargento Alejandro Santos y el cabo de cañallería del regimiento de Alcántara Francisco Ramos.

De Provincias**BARCELONA****En el camino de los atracos**

Barcelona 22.—En la Jefatura de Policía se han reunido todos los comisarios de distrito, jefes e individuos de vigilancia y Seguridad para tratar de reprimir los frecuentes atracos que vienen registrándose.

PALMA DE MALLORCA**Ve ler**

Palma de Mallorca.—Ha llegado a esta el general Ve ler.

El marqués de Tenerife se propone pasar una temporada en sus posesiones.

Del Extranjero**Los rebeldes rechazados**

Londres.—Las últimas noticias recibidas de San Pablo dan cuenta de que los rebeldes han sido rechazados por las tropas federales con muchas pérdidas, considerándose derrotados y deshechos a los revolucionarios.

Con estación a una nota

Londres.—El presidente Mac-Donald ha redactado la nota de contestación a la contraproposición francesa sobre el pacto militar recíproco de los países, formulada por el secretario de la Sociedad de las Naciones, e presando el convencimiento de que Inglaterra no podría insistirse en policía del mundo entero respecto a cuestión tan importante.

Gestiones de la policía

Lisboa.—La policía está realizando investigaciones y pesquisas para descubrir la verdad de los acontecimientos ocurridos entre la policía y la guardia republicana, del que resultarán muertos o heridos y veintidós heridos.

El entierro de las víctimas, que se efectuará mañana, promete constituir una manifestación de duelo extraordinaria.

Un abordaje

Lisboa 22.—El vapor "Bestno", que se dirigía a Nueva York, ha colisionado con otro en la punta Judit, sufriendo averías.

Los aparatos radiotelegráficos de ambas embarcaciones pidieron auxilio.

Acudieron varios buques.

Todos los pasajeros pasaron a las lanchas de salvamento.

Con motivo de la colisión, de la que fué causa la niebla, resultaron cuatro personas muertas.

Nuevo ministro en el Vaticano

Lisboa 22.—Ha llegado a Roma el nuevo ministro en el Vaticano Angiolo Castro, quien, a su llegada, se entrevistó con el cardenal Gasparri.

Alemania y la conferencia de delegados

Londres 22.—En la reunión celebrada esta tarde por los jefes delegados de la Nación, Mac Donald ha propuesto el tema de la convocatoria a Alemania.

La delegación de Inglaterra dijo que tenía que estudiar detenidamente la proposición.

La de Francia se manifestó opuesta a dicha convocatoria.

Dijo el delegado que Francia no consentiría en acceder a la convocatoria a Alemania mientras que no se tuvieran de acuerdo con Francia las demás potencias acerca del cumplimiento de esta en las cuestiones que se discuten.

Después podría Alemania ser invitada y aceptar o no la propuesta.

Creese que esta cuestión dará motivo a nuevos y largos debates.

Inglaterra insiste en su propuesta de invitar a Alemania para que tome parte en la discusión.

El equipo uruguayo

París 22.—Se afirma que el Gobierno uruguayo ha enviado una respetable cantidad de pesos al equipo de su país para que regrese inmediatamente a Uruguay.

Sin embargo, se pretende poder conseguir que este equipo vuelva a Europa para tomar parte en algunos partidos de campeonato.

Probad los dulces y pasteles de Salomón, es ser cliente fijo de su casa. Salomón Sabal, Concepción 16.

Valentín García del Campo

Almacenista de Coloniales

Importador de Bacalaos y Cafés.

Avenida de Cervantes 24.-Córdoba.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

Informaciones de la noche

ASPECTOS

El horror al agua

El Ayuntamiento de París ha votado un crédito de diez millones de francos para establecer baños, duchas y piscinas en sitios públicos de la ciudad. La noticia sugiere, por inevitable relación, tristes pensamientos sobre España. Es un tópico el asunto; pero removidos los tópicos, manoseándolos hasta se convierten en estados de conciencia colectivos, llegará—si llega—esta pobre España nuestra a reformarse, corregirse y sobre todo, a adquirir hábitos y costumbres de que ahora carece.

Un libro podría escribirse acerca de la adicción al agua de los españoles. Sin duda una tradición antiquísima pesa sobre nuestra alma colectiva, fomentando el odio a la ablución y al agua, lo mismo que, por el contrario en otras razas, la religión prescribe como un rito sagrado la limpieza y el baño obligatorios.

A pesar del innegable avance del confort y la higiene moderna en nuestro país, en lo que va de siglo, no cabe duda que la masa es en general poco amiga del agua. Las relaciones con esta se cifran en que las nubes se derraman con abundancia y oportunidad sobre los campos secos y sedientos, y a medida que la ración suficiente para enjugar el déficit que en su consumo de líquido produce, de vez en cuando, la carencia del vino o la flojera. Hay quien tiene a gala confesar que el agua nunca ha entrado en su cuerpo y que solo es buena para las ranas.

Y, reduciendo a palabras, a ser posible una—según el estilo de Costa—el problema de España se puede simplificar aún más que lo hacía el León de Crau. Cabe sintetizarlo en el agua y la despensa y la escuela producen, como consecuencia, de que haya agua de que disponer, por decirlo así, la hidrofobia y se dé ardoroso impulso a la hidrofilia, a la hidrololía, a la hidrogia arte de canalizar las aguas. Aprovechamiento de los ricos caudales del río, líquido, arte y ciencia para aplicarlos, producir bienes artísticos y culturales. Hay que olvidar que el espíritu de una obra tal presupone ya cultura.

El aspecto que presenta la decisión del Municipio de París es susceptible de que en España lo imiten gobernantes y ayuntamientos, sin excusa ni dilación. De ello nos venimos ocupando en diferentes artículos. La higiene pública—mejor dicho, del pueblo—es muy descuidada. La ignorancia predispone a la multitud al abandono de la higiene y una educación secular a la ómbra hídrica u horror al agua. No se bañan. Se conoce en general el baño. Gracias a ese laxa. En las grandes poblaciones los cuartos de baño de algunas casas modernas se dedican a la adorno de la ropa sucia. El desaseo impera. Cabe exceptuar regiones, ciertas ciuda-

des, varios pueblos. Ahora, con la entrada y aclimatación de los deportes, el entrado cierta ansia de usos nuevos, de limpieza y aseo, confort e higiene. Pues bien, no hay amor al agua; mas suponemos que la gente quiere bañarse donde lo haría en las poblaciones que no sean mínimas o que no posean medios naturales para ello.

En la inmensa mayoría de las viviendas no existe ni señal remota de baños, ni cosas parecidas. La acción del Estado no ayuda por su parte a que el ciudadano sienta cariño a la ablución y la ducha. ¿Dónde están los baños y las piscinas públicas? Existe alguno por casualidad. Los ejemplos que podrían aducirse, sobre esto, de toda Europa, parecen en aludes pantescos a todos aquellos que miran con sus ojos a los que no somos insensibles al dolor. El problema que, desde hace siglos, atormenta a la humanidad civilizada, se debe crear baños públicos o hay ningún alcalde ni edil que Real orden que quiera para sí la gloria y ha empezado en nuestra patria el uso público del baño.

JUAN G. E.

Peregrinando por la ciudad

El Póro de Córdoba

Una reciente disposición oficial ha venido a proteger y ha consagrado el templo de Córdoba queda de su famoso paraje del Potro. La portada plateresca del hospital de la Caridad—joyero de hoy se guardan maravillas del arte—el mesón típico y famoso retallo de tradiciones y costumbres las fachadas de dos casas de arquitectura tradicional y la fuente que es monumento erigido en honor del agua, elemento de vida de las ciudades y de los pueblos, necesario y beneficioso.

La figura del Potro, leñado de manos y rosas enjundado entre ellas basonada cartela, es a un tiempo remate artístico de este tipo, único en Córdoba, de fuente e histórica, pregón eterno del nombre que durante el siglo se le dio a todo el barrio que sabe si por la denominación de una posada o por la leyenda que narra que picaros y chabanes eran diariamente el cambio-venta de ganado caballar, filón de riqueza en la ciudad. El motivo de fama en toda la nación.

Esa fuente monumental de toscos receptáculo ochavado, libre y encaja, situada ahora en lo más alto de la plaza para mejor presidirlo todo, esa fuente cuyo elemento central es una taza airosa que en el pilón reparte las aguas que sobre ella van descargando cuatro goteros implantados en el escamado labo en que descansa el oro, esa fuente bellísima o discreta del último tercio del siglo XVIII, o un siglo en que la veno desde el año de 1700, y hasta entonces estuvo cumplida en el extremo

oeste de la plaza, acaso en el mismo punto en que hoy se va colocando uno de los Triunfos dedicados al Custodio San Rafael.

En este su primitivo lugar, la fuente del Póro era el abrevadero más concurrido de la zona meridional era el centro y el eje del barrio que con este nombre se extendía desde la Cruz del Rastro hasta las Cinco Calles, y entre esta línea y su paralela la Ribera del Río; castizo barrio asiento de la ruandía, del ocio y del tragin; barrio donde se hicieron famosas industrias de tanto renombre como la de las agujas y las de los cutidos; barrio insignificante que no debe su importancia ciertamente a la memoria que de él hiciera Cervantes en "Don Quijote", sino que en la famosa novela fue mencionado porque era de los más importantes en el mapa de la picaresca española barrio del Potro también evocado por otros escritores que como el Manco lasigne, no lo nombraron ciertamente para loarlo, sino para proclamar la bella uería de nuevos de sus moradores sustituido en una y del otro de Córdoba quedó en el recuerdo junto a otros dichos: "Con eso, a otro que soy nacido en el otro". Sorruerto y tundidor, y nido, de Córdoba y nacido en el Potro.

A toda la literatura española de los siglos XVI y XVII dió tipos interesantes este mismo barrio cordobés, oy recordado a la plaza rectangular donde es el Museo, hoy representado por la fuente coronada por un otro de piedra, o el Mesón de los Santos, por edificios e líneas clásicas.

La acertada disposición oficial que tiene a conservar y a defender lo que del renombrado barrio queda, bien merece un aplauso.

José María Rev.

De uenta-Genil

El partido de domingo.—Con un empate a un tanto terminó el encuentro entre los equipos "Ecija F. C." y "Genil F. C." en un partido muy disputado.

El primer tiempo, en el cual cada equipo se apuntó su único gol, resultó aburrido, debido a la táctica del "Genil" que no se empujó hasta la última mitad. Durante el segundo dominó francamente el equipo al que, en un momento alfora, hasta el momento de no salir la pelota del campo ecijano, más que una vez al final del match.

El "Genil" debió ganar por dos o tres tantos de diferencia, pero los ecijanos tuvieron una suerte loca.

De los maestros se distinguieron: Fallo sobre los ceñidos, inmensurable Acebo A., Ruiz, Balmas da aunque a causa de una lesión no pudo dar de sí todo lo que él sabe, y Amate el alante. Romero muy bien, quitó muchas pelotas a un jugador de la categoría de Muñoz. De Adro, reaparece después de un año de no ver un balón.

De los ecijanos sobresalieron el defensa izquierdo, el mejor del equipo, aunque es muy puero jugando necesita un año más para el solo, el delantero centro y Muñoz. Al portero no le vimos más que mucha suerte.—P. nalty

Desde Melilla

La visita del presidente del Directorio general Primo de Rivera

(De nuestro redactor-corresponsal señor Luque)

21 julio 1924.

El problema de Marruecos, de cuya solución estamos pendientes todos los españoles, trajo a África al presidente del Directorio, el que, según sus manifestaciones, hechas en los distintos campamentos de esta zona que ha visitado, es proleña al que el actual Gobierno de la nación está dispuesto a darle pronta y rápida solución, de acuerdo con los intereses nacionales, y estudiado a fondo, visto desde arriba, prescindiendo de nin una otra mira, que no sea la conveniencia nacional, traza o ya tiene el Gobierno el plan a seguir en una y otra zona, y para mejor orientación de todos, personalmente visita los lugares de protectorado, para sobre el terreno, como general y como gobernante, pero siempre la vista puesta en los intereses de España, orientarse en absoluto y dejar la sevilla en todos los terrenos, con la evidencia de que los ombres pulsen y midan las necesidades y las no necesidades de ocupación de posiciones y más posiciones que a la nación protectora cuestan un río de sangre y dinero.

Cuando se anunciaba la visita del general Presidente del Directorio Militar al territorio de Melilla, y se aseguraba que vendría para estudiar sobre el terreno las distintas fases del problema aquí, supimos que su estancia sería por lo menos de ocho días, que en este tiempo, por muy bien orientado que estuviese, de antemano, mejor orientado que ar a sin duda, que dedicando solo tres días escasos a las visitas oficiales a campamentos y a otras cosas.

Llegó el general Primo de Rivera el 18 a las dos de la tarde, y marchará esta noche, si en o pues su estancia aquí, solo de cincuenta horas próximamente contando las pocas que dedicó al descanso.

El corresponsal se concreta a dar cuenta de la visita a todos los lugares del territorio de esta zona oriental, y como siempre, solo cuenta lo que vio y escuchó, sin comentario alguno, que estos pueden ser personalísimos según su manera de ver y sujetos a error, por lo que los deja al lector, que los quiera.

Con el presidente del Directorio llegaron el Alto Comisario general Aizpuru, el Delegado general en la Residencia don Diego Saañe y el director de la oficina de Marruecos don Manuel Aguirre.

En el Reina Victoria llegaron antes de la otra zona, los teniente coronales de la Legión y de Regulares de Lara y de señores Franco y Lareta, con los

ayudantes del Alto Comisario y del Presidente, coronel jefe de Centro Electrotécnico señor Salas y algunos periodistas.

En el muelle esperaban comisiones de todos los cuerpos y representaciones de todas las entidades civiles de la Plaza, así como de la colonia israelita y del elemento indígena, a cuyo frente estaba el aidi Ab-el-ader, al que cordialmente saludó el marqués de Estella.

Por haberse retrasado la hora de llegada, la recepción oficial se hizo en el muelle en lugar del palacio de la Residencia como esta se señalaba.

Luego el Presidente montó en el auto que con los generales Aizpuru y Sanjurjo, les condujo a la Comandancia general, cubriendo la carrera las tropas de la guarnición que desfilaron ante S. E. el marqués.

Los balcones de las casas de las calles del recorrido, estaban adornados con colgaduras y el comercio cerró en aquellas horas.

El recibimiento tributado por el pueblo a sido bueno y los melillenses han tributado al ilustre huésped algunos aplausos.

Después, el presidente revisó los somatenes armados de Melilla, donde vimos los elementos más sanos de la Plaza en todas sus clases sociales.

El desfile de los somatenes ante S. E. fué un acontecimiento de orden y organización.

En Melilla, donde quizás sea uno de los lugares de España que más justificadamente tiene una organización como es la Comandancia de Cañalipa, por su eficaz y celente organización del Somatén, le da a cada uno de los jefes de policía y de don Pedro Nogueira y Palau, hombre justo y conocedor como pocos de Melilla y sus vecinos, sabe seleccionar bien, y los componentes del Somatén son una garantía para todos de que las funciones de orden a esta entidad encomendada lo serán en realidad siempre, pues o no solo de elementos de orden esta compuesto.

Alcances y felicitaciones recibió el señor Nogueira del presidente del Directorio y de todos los melillenses, a las que como tal una la suya el corresponsal.

Por la tarde y en un tren especial dispuesto por la Compañía Española de Minas del Río, el marqués de Estella y su acompañamiento visitó los yacimientos de hierro del Tíjar, donde los indígenas de Beni-Usur presentaron sus respetos al Presidente del Directorio, sirviéndose luego un lunch a los invitados a la ceremonia.

Regresó a la Plaza la comitiva y asistió a un vino de honor en el salón de actos de la Junta de Arbitrios, que ofreció el general Presidente don Juan García Alda.

Al contestar el general Primo de Rivera tuvo palabras de admiración para la obra y la obra hecha por la Junta de Arbitrios de Melilla, donde encuentra una transformación tan enorme desde su última estancia aquí, que puede decirse es o una gran ciudad moderna, bella y llena de vida, y que considera que el Gobierno que el régimen municipal sea a seguir siendo por ahora la misma constitución que tiene la Junta de Arbitrios.

Luego en la Comandancia general asistió a un banquete de gala que ofreció en el cuartel de curso el general Aizpuru como melillense, por ser hijo adoptivo de Melilla, y en nombre de este pueblo y del ejército de África, vitoreando a España, al Rey y al general Primo de Rivera, con estando este último, y terminando ratificando esos votos y dando uno a Melilla.

El día 20 a las siete de la mañana, salió la comitiva para Dar Auebdani por Se-gangan y Laussí, parándose en estas última posición donde con los generales de su séquito siguieron sobre un plano, y teniendo a la vista el terreno, las distintas fases de la ocupación y de la línea ocupada.

Luego atendió a la mujer Josefa Martínez, cantinera de la posición quien cuando el desastre del 21 perdió a su esposo y cuanto poseía y luego presentando sus tres hijos al presidente del Directorio, añadió, con estos tres hijos míos, tanto como a tanta es a estos otros tres, hijos de la cantinera Cipriana Coimbraero, que se encuentra en la actual cautividad de los moros. Para estos últimos, pídele se or, que se les envíe a un colegio o aula donde reciban educación. Yo soy muy pobre, pero mientras viva y su madre esté allá, míos son y serán, pero solicito ayuda para ellos.

El marqués de Estella elogió la meritoria conducta de la cantinera y con palabras de consuelo le donó 100 pesetas para sus tres hijos adoptados en ausencia de su madre.

El corresponsal se atreve a pedir también por estos pobrecitos a quienes el destino les dejó en la orfandad y con la ausencia de la madre prisionera de los moros, lloran la falta de atención de los que pudieran por ellos hacer algo, solicitando por boca de su madre adoptiva, educación.

¿No habría una madrina... de consue-

que con el bien hecho a estos niños o llevase también al alma de aquella madre que en su cautiverio siempre pensará en el abandono en que están sus hijos?

De Landussi siguió la comitiva a Dar Quebdani, en donde las tropas desfilaron y luego la banda de Beni-Said lo hizo también corriendo y dando gritos disparaban sus fusiles.

El general Primo de Rivera salió al lado Amasufen, añadiendo que sabedor de su adhesión y buenos servicios de España, le felicitaba.

Amarufen contestó que una vez dijo que sería fiel a España y que lo que a ella le tiene, y que si alguna vez moría por la causa de España, esperaba que España no abandonase a sus hijos. Que España ayudase al trabajo de los caudatos. Contestando el presidente, señalando a las columnas y al campamento:

—Esa es la ayuda de España. Vosotros, a quienes os damos autoridad y prestigio, sois quienes estáis en camino de obrar, asesorados por los oficiales intervinientes, para conseguir la pacificación del territorio en nombre del Sultán. Nosotros solo cumplimos a vuestros internacionales.

Amarufen entraba en un terreno de política que sin duda no debió tener la publicidad de aquel momento, puesto que el presidente del Directorio apoya para el siguiente día la conferencia.

Suponemos por el tiempo transcurrido y los actos a que asistió el presidente que esa opinión no la tenía en el lugar.

Quizás hubiera sido conveniente.

En el teatro de Dar Quebdani ocurrió la oficialidad un momento, el presidente del Directorio pronunció un discurso el que comenzó en estos o parecidos términos, pero así en concreto dijo:

“Al ver desfilar esas fuerzas marciales y aguerridas, sentí en mí despertarse aquellos ardores juveniles de los que estamos poseídos todos los que voluntariamente abrazamos la carrera de las armas, y pensaba yo que aprovechando esta formación, con estas tropas y este entusiasmo, se puede llegar allí donde nos proponemos, sin duda alguna, pero, colocándose en el lugar donde hoy se encuentra el que ha de ser la razón de conciencia nacional a un hablando al cerebro dice que sin que signifique nunca abdicación de nuestros compromisos nacionales, se rectifique al o que en nuestra actuación en Marruecos ni debe ni quede con invariablemente constante entre los mismos en tensión nerviosa por los acontecimientos que surgen en cada momento en que el enemigo intenta ni lar nuestras posiciones y bloquea o impedir los convoyes que cuestan un río de sangre y dinero, que la nación no puede soportar eternamente.

Añadió que el Gobierno actual estudia la solución del problema que para orientarse bien, y para dejar sembrada la semilla en los cerebros de la oficialidad, viene a los campamentos donde de a al buen criterio y nunca desmendiado españolismo de todos pulsen bien y desapasionadamente los puntos del pro-

blema y seguros de que el honor de las armas no sufre menoscabo y que siempre queda a su altura legendaria de valor y disciplina, secundar como siempre las órdenes del mando en bien de la Patria, que así lo precisa y demanda.

La oficialidad de la circunscripción de Dar Quebdani aplaudió el discurso del general Primo de Rivera.

La comitiva emprendió la marcha para Beni-tiel, campamento de La Legión, la que desfiló en columna de honor con la moralidad de siempre.

En uno de los barracones de compañía habíanse preparado la mesa para el almuerzo, al que asistieron todos los jefes y oficiales de la Legión con el general Primo de Rivera y su séquito.

En el centro de la mesa y pendiente del techo, había colocado este letrero:

El espíritu de la Legión es de ciega y feroz acometividad.

A la comida asistieron dos aviadores militares que en vuelo habían venido desde Ahuima a Beni-tiel.

El menú muy selecto, sirviéndose la comida por legionarios, que en el pechillo llevaban el nombre de su nación, estando representado casi el mundo entero.

Durante la comida reinó la alegría entre la joven oficialidad de la Legión, demostrándose la unión y compañerismo que entre ellos reina, tanto en la mesa del banquete como en los momentos trágicos de la lucha.

Hicieron homenaje al teniente coronel Franco y a los legionarios, quienes no presente al presidente del Directorio el sentir de los legionarios ante el problema de Marruecos, terminando su discurso dando cuatro vivas a España, que fueron calurosamente contestados por todos, prestados de pie y seguidos de una larga aclamación.

Contes a el general Primo de Rivera, y en su discurso, donde con mayor amplitud quizás, y razonando más los puntos del problema, dijo en concreto lo mismo que le puso en Dar Quebdani y tras una pequeña interrupción al llamar a atención a uno de los aviadores, dijo que a aquel letrero faltaba una palabra, y que debía decir:

“El espíritu de la Legión es de ciega disciplina y feroz acometividad.”

Terminó su discurso escuchándose al unos aplausos.

No salió complacido el general Primo de Rivera, por las muestras dadas al despedirse del jefe de la Legión.

Por Larrius, donde no se detuvo la comitiva, regresó a la plaza, donde asistió luego con el presidente del Directorio a un lunch en la Cámara de Comercio del que daremos cuenta en otras notas que prometemos para mañana, porque la premura del tiempo para que estas tomen el correo de hoy lo impide, así como el haberlas enviado directamente por haberse usado siempre a la comitiva y ser materialmente imposible.

LU. UE.

En EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni golpes a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Actualidad extranjera

Incubando una nueva guerra

Mientras que la Conferencia inter-aliada reunida en Londres trata de encontrar arreglo al difícil problema de las reparaciones y de las futuras relaciones de Alemania con sus antiguas enemigas, conviene no perder de vista la situación creada entre los Estados Unidos y el Japón a consecuencia de la ley anqui-de inmigración, que, como es sabido, empezó a regir el día primero de este mes.

Después de esto, la cuestión del número de japoneses e chinos no es lo que constituye la ofensa al Japón, sino la forma en que se ha decretado, que hace perder a dicho país la posición especial que antes tenía y le coloca al mismo nivel de las demás naciones asiáticas.

Las consecuencias económicas de la nueva ley han de ser muy importantes para los Estados Unidos y de extraordinario interés para todo el mundo. La mano de obra subirá extraordinariamente, por cuanto se reduce a la mitad el número de obreros extranjeros, que había a un muchísimo más barato que los del país. Se calcula que el número de inmigrantes de Europa disminuirá considerablemente a 150.000. Para muchos países del viejo Continente la nueva ley tendrá efectos trágicos. Grecia, que enviaba anualmente unos tres mil emigrantes, ahora tiene que reducir el número a 1.000, y Rumanía, que enviaba 100.000, solo podrá enviar 50.000. Italia sufrirá también gran quebranto pues las sumas que envía a sus emigrados desde Norteamérica, de las que se pueden calcular un total por año de 7 millones de dólares, han de reducirse notablemente.

Pero, aparte de estos perjuicios económicos, hay que tener presente un peligro más grave, que es el odio de las masas japonesas que no puede perdonar la humillación sufrida, y no tendría nada de extraño que un día u otro se produjera un serio conflicto.

Ya, el mismo día en que se puso en vigor la famosa ley, en Tokio fue pisoteada la bandera americana. Los telegramas han comunicado, que a la misma hora, cuatro japoneses se dieron estoica muerte a la puerta de la Embajada de los Estados Unidos. Se han cambiado notas y contranotas entre los gobiernos, quedando estos cortantemente satisfechos, pero el temor del pueblo japonés se mantiene vivo y halla eco en las autoridades, que suele traducirse en preparativos guerreros y en alentadoras campañas de prensa. La excitación es constante. La base naval de Portsmouth se ha fortificado extraordinariamente, y a su vez los yanquis no olvidan el peligro que estas actitudes decididas tan oco ocultas envuelven, en primer término para las Filipinas. Hace tiempo que se ha dicho que la nueva gran guerra se librará en las aguas del Pacífico.

Petr. S.

Las ocurrencias del día

Para él

Antonio Andrés Alvarez, en mitad de la calle Claudio Marcelo estaba hoy muy de mañana, casi a la hora del barrido, hablando en voz alta y bailando un "fox".

La autoridad que acudió, no hizo más que... y cayó en la cuenta.

— Este "tio" está borracho...

¡Para él

Para ella

Concepción Aguilar Rodríguez en un banco del jardín de la Magdalena estaba riendo como en su casa, suponiendo que la tenía, y mostrando al público ciertas cosas de uso reservado.

El guardia llegó, tocó, avisó y preguntó.

— ¿Usted, señora desahogada y falta de todo.

— A mí no me falte usted!

— ¿Cómo que no? El nombre enseña.

— Concepción Aguilar.

— Vamos para el calabozo.

El valiente

Manuel Gómez Ferrano, de 20 años, la tarde en calle Agustín Moreno número 138 ha dicho y jurado por éstas, que un tal Antonio Tenllado se metió con él en la Corredera y además hizo uso de un arma que nosotros más tarde vimos en manos del agente de guardia.

¡Vete que era chico el navajón!

Atropella a por una moto

Cuando atravesaban el puente Fomento esta mañana, las vecinas Carmen Logia Ferrero y Carmen Rollán Rodríguez fueron atropelladas por una moto que con poca velocidad descontrolada, con la matrícula de Córdoba número 24.

Ambas fueron trasladadas a la casa de socorro donde le apreciaron a la primera una herida contusa en el frontal y a la segunda una herida contusa en la barba, y en las dos.

Un festival en el Centro Filarmónico

Mañana 24, víspera de San Jaime, celebrará el Centro Filarmónico un festival que como todos los organizados por esta Sociedad, promete estar a primera mano.

En primer término el cuarteto actuará ejecutando un concierto y la banda infantil de las escuelas del Asilo de María, que al festival anterior no pudo asistir, tomará parte tocando algunas obras de su repertorio, estrenando un pasodoble de director del Centro Filarmónico señor Frades.

A continuación se celebrará un baile que será amenizado por el notable sexteto "El Arpa", que tantos éxitos está obteniendo en tantos actos toma parte.

La Sociedad desea que tan buena representación tiene en esas típicas salas del Filarmónico, acudirá como siempre llenando con su gracia y genio a aquellos patios tan bellos y tan artísticos.

Notas de la región

CADIZ

La comisión de profesores norteamericanos visitó la Academia de Bellas Artes y el Centro conográfico.

En el Ayuntamiento fueron obsequiados con un "lunch", brindando el alcalde por los Estados Unidos.

El señor Llorens, en nombre de los expedicionarios, brindó por el engrandecimiento de Cádiz.

Más tarde visitaron el Hospital de San Juan de Dios, admirando una colección de casullas que data de año mil setecientos.

ALMERIA

Desde el piso primero de una casa de la calle de Marín, cayó a la misma la niña Rosa Murcia, ocasionándose la fractura de los dos maxilares.

SANLUCAR DE BARRAMEDA

En el teatro de la Calzada ha dado un concierto de piano el eminente músico Joaquín Turina, dando a conocer su última producción musical "El poema de una sanluqueña", dedicado a la mujer de Sanlúcar.

Le acompañó el violinista don Manuel Romero López.

La sala presentaba brillantísimo aspecto, hallándose en ella lo más escogido de la buena sociedad sanluqueña y colonia veraniega.

Turina u ovacionado.

ALGECERAS

Ayer verificóse el entierro del soldado del regimiento de Ceuta Celedonio Fernández, muerto en el Hospital Militar a consecuencia de las heridas que sufrió en Cobba Darsa.

El acto estuvo solemnisimo, presidiendo las autoridades y numerosa representación del Ejército.

El féretro iba envuelto en la bandera española y cubierto de coronas.

SEVILLA

En el kilómetro 541 de la carretera

de Sevilla a Torreblanca, un automóvil chocó contra un árbol, a consecuencia de un falso viraje.

Resultaron lesionados Francisco Chacón, de 21 años, con una herida en la cabeza; José Salgado y el "chafar" Raquel Rubio con ligeras contusiones.

El coche sufrió desperfectos de importancia.

— Ha marchado a Peñafor el gobernador civil para acompañar al subsecretario de Fomento en su visita al pantano.

— El vecino de Paradas, Tomás Reyes, de 21 años, intentó suicidarse arrojándose a un pozo.

Acudió el caño de la benemérita José Martínez, que se apercibió del suceso y escolgó a José las a el fondo del pozo logró traer al anciano con vida.

Manifestó el suicida que se quería quitar la vida para no pasar más necesidades.

— En el Guadalquivir ha aparecido flotando sobre las aguas, el cadáver de José María Canero, que pereció ahogado.

TARIFA

Con motivo de la llegada de la Comisión de esta ciudad que fue a Madrid a gestionar varios asuntos de interés local, se reunieron las autoridades para organizar el recibimiento.

La comisión, llegada, hoy, se muestra reserada.

Para dar cuenta de sus gestiones, se celebrará mañana una reunión en el Ayuntamiento.

— Parece un hecho la concesión de un crédito para la construcción del puerto.

HUELVA

Cuando era conducida al matadero, se desmandó una vaca.

El cornepeto acometió al barrendero José Leinado, de 63 años, corneándole varias veces, hasta dejarlo gravemente herido.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.— La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.— Dirección general para España, Barquillo, 4.— Madrid.

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Relojes Longines desde 50 pesetas.— Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas Hermanos López Díez, 11.—Teléfono 337.

Cocheras Plaza del Moreno.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

COSAS DE TOROS

Próxima corrida:

Corridos de toros que, de no ocurrir sucesos que lo impidan, se celebrarán en la forma que se citan:

Las de feria de Málaga las torearán los que consigan triunfar en las gestiones que se hacen, y que, por ahora, traen al retortero los nombres de Sánchez Mejías, Villalta, Marcial Lalanda, Fuentes Bejarano y Carnicerito. En cuanto a toros, están compradas una corrida a Pablo Romero y otra a los hijos de Miura, gestionándose en la actualidad la consecución de otra de Santa Coloma.

—Las de feria de Alacete (días 10 y 11 de septiembre) están ultimadas, toreando las dos primeras Valencia I y Algabero según la tercera, Maera, y con él, la última, Villalta y Posada. Los toros serán de Antonio Pérez, herederos de Martínez y Pablo Romero, y en la corrida del día se oleará dos reses don Antonio Cañero.

—El día de agosto celebrará la Asociación de la Prensa de Málaga su corrida benéfica con Chicuelo, Mariano Montes, Fuentes Bejarano, Antonio Cañero y toros de Campos Varela. En re los espectadores se sortearán premios por valor de 50 pesetas.

—En Bayona ha organizado el activo empresario M. Campano grandes corridas de toros, que se celebrarán los días 24 de agosto y 4 de septiembre. En la primera actuarán Emilio Méndez, Nacional II y Villalta, y en la segunda Valencia II, Marcial Lalanda y Nacional II. Los toros recientemente escogidos y pagados por el mencionado empresario serán de Antonio y de doña Carmen de Federico.

Capítulo no illeril

Cándido (iebas Obispo) está con ratón para torear en Est. Ila los días 3 y 4 de agosto, y 16 y 17 en la alca, su pueblo natal.

—El viernes próximo, y con reses de don Juan Domínguez, se la harán en Valladolid los diestros novilleros Habanero, La Parrita y Vicente Prieto.

—El jueves venidero habrá en Málaga novillada nocturna, en la que intervendrán Charlot, Fatigín y su Tonto, Saltamontes y Chico de los Pasos. Las reses serán de Schele.

—El torero ecuatoriano Max Espinosa ha firmado para torear el domingo próximo en Alicante, y 9, 16 y 23 de agosto en Málaga, Burros de Osma y Brihuega, respectivamente.

—La cuadrilla de bufos malagueños y los novilleros Barilo y Niño de la Palma, actuarán el cercano domingo en Jerez de la frontera.

—Mañana habrá en la plaza de Toledo un festejo nocturno, compuesto de dos partes. La primera, a cargo de Miguel Cucuet, que rejoneará y matará dos novillos. La segunda, para la cuadrilla o osa que componen As Charlot, Chamorro y su Botones, quienes se las entenderán con otros dos novillos.

—Para torear en Tudela el día de Agosto han sido a gusto los Androsito y

Lorenzo Franco. Este último debutará en Barcelona en fecha próxima.

—Andrés Mirida, Pérez Soto, Luis Cuevas, Lorenzo de la Torre, Primitivo y Niño de la Almalansa ajustados por la Empresa de Málaga, los tres primeros para la corrida del día del actual, y los otros tres para el día de Agosto. En la primera corrida se lidiarán bichos de Verzosa (?), y en la segunda, de Felipe Salas.

Profesores y alumnos norteamericanos

Es esperado en Córdoba el notable profesor don Joaquín Ortega Durán, secretario del instituto de Las Españas de New York, quien con un grupo de profesores y alumnos norteamericanos visitarán nuestra ciudad y otras de Andalucía.

Por lo tanto se avisar la hora de llegada de estos ilustres viajeros.

Desde Marmolejo

El domingo, del actual, fué celebrada la ansiada boda de la virtuosa y hermosísima señorita Rosario León Ortega, hija del respetable jefe de Telégrafos don Andrés León, con el culto literato y rico propietario, vecino de Marmolejo, don Gabriel Delgado Gallego, siendo apadrinados por su hermano distinguido abogado y juez de dicho pueblo don Feliciano Delgado, con su simpática y elegante señora doña María Luisa Delgado.

Acompañaron a los contrayentes la madre del novio señora honorable y de alta distinción doña Adelina Gallego, con sus hijos don Rafael y don Antero, la matuticó y ricos hacendados. Por parte de la novia concurrió lo más selecto y distinguido de la sociedad de este pueblo.

Claro hermoso, lleno de luz era el que presentó la numerosa comitiva, la que todo el pueblo esperaba impaciente, formando calle desde la casa de la novia a la iglesia. Rompian la marcha la novia atalada del rico traje de responsaban o de brazo de su padre vestido del conroso uniforme de Telégrafos; a continuación los padrinos, madre y hermanos del novio unidos a la madre de la novia, doña Rosario Ortega con sus tres hijos uniformados con el de Telégrafos, por pertenecer todos a tan simpático y distinguido cuerpo y a continuación los numerosos invitados de ambos sexos.

han sido tantos y tan valiosos los regalos que han recibido que merecen crónica aparte; pero el que más vivamente nos sorprendió el último, hecho por el distinguido, culto y noble señor don Carlos Sánchez Solís, el que ha sido muy generoso para despenderse de muchas pesetas a pesar de no haber sido invitado. — Co-responsal.

Marmolejo y Julio de 1924.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la limpieza y la manecia de la Granja Europea.

Las Reinas en el destierro

IV.

La reina de Rumania esposa del rey Jorge de Grecia.

Desde niña sólo con un príncipe, que había de venir a buscarla para conducirla de la mano a las gradas de un trono. Su belleza peregrina era el encanto de Rumania; cortesanos y magnates, la flor y nata de la nobleza, se la disputaban con los ojos, pero la princesa esperaba siempre al que había de venir, al soñado príncipe, y todos los hombres que encontraba al paso le parecían simples y vulgares.

Hasta que un día llegó el príncipe Jorge de Grecia, primogénito del ex-rey Constantino, se vieron, se conocieron, se casaron.

No hizo la unión el amor, que es el que a las almas al destino de la vida el sensible y del cada, hubiera querido un hombre con todos los atributos de la realeza, pero que conservara su conciencia un tanto puro, libre de esas veleidades e inconsecuencias que el príncipe había aprendido en los salones de París, jugando con el amor como traviesa mariposa.

—Se quieren los príncipes?—preguntó cierto día el rey Fernando de Rumania a uno de los artesanos.

—Señor, repuso el palatino,—siendo tan linda la princesa y gringo el que a pirata su mano, es de esperar que este casamiento sea el culito de la belleza.

—Si así fuera—exclamó Fernando satisfecho por la lisonja—el culto de la belleza sería el culto de la vida.

Brevísimo ha sido el reinado de Isabel de Rumania, a fin están sumadas las flores del himeneo, Cupido no ha agotado su provisión de flechas. La felicidad comenzaba a serneírles. El príncipe comenzó a enamorarse. Pero, los reyes, como los demás mortales, no nacieron únicamente para gozar de la vida, llegó la hora triste, la de la realidad, la que siempre aguarda al camino del destierro y a ahora los soberanos, él sin la corona y ella sin el amor. Acaso algún día, si se resigna a ser pobres para enamorarse, crean los arriates de la humilde vivienda de los esterrados simbólicas violetas.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: G. a Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas

Se solicita ingeniero. Tratar de cinco a siete de la tarde

LA MEJOR LUZ

la dan los aparatos que venden en el almacén de música de la calle Claudio Marcelo, 13, Córdoba. Pida catálogos. Se remiten gratis.

Importante.—La cocina más económica para el campo y pequeñas familias, es nuestro hornillo intensivo por gasolina. Véalo y se convencerá. Se garantiza que no ha y peligro de explosión.

Con censura nuestra

Varias películas de actualidad

Los teléfonos

Central: Me hace usted el favor de poner con la Comisaría de Vigilancia.

Ciga, VOZ! La Comisaría no contesta.

Tenga la bondad de insistir, porque hace seis segundos ha hablado un compañero. Si persiste, por se trata de un asunto urgente. Voy a preguntar donde está el teléfono...

Es la Comisaría de Vigilancia. No señor. Aquí es la casa de Pascual de Miguel.

Dispense Central. Ciga, señorita, ¿me ha puesto usted con el señor Pascual de Miguel? Es con la Comisaría.

Espere, espere...

Ciga, ¿quién es? ¿Qué tonterías son esas?

Caballero, ¿qué está usted hablando?

Nada, que intento hablar pero no me dejan. Haga usted el favor de cortar... Ahora, señorita, ¿y la Comisaría?

Ah, pero no le han contestado.

VOZ! Que no responde nadie. Se como que han descolgado la línea.

La línea, en Bueno, está bien.

Creo el lector, por la anterior conversación tomada en nuestra casa, que aquí hay animosidad contra las telefonías. Ni pensar, vamos. Antes al contrario, la casa censuradora lechada a los señores de la Empresa, que tienen establecido un servicio tan pésimo, y a las autoridades, que lo permitirán.

Para las señoritas telefonistas, nuestro respeto y nuestra admiración. Si el que poco o nada más desatendió y poco remunerado.

Hay muy pocas plazas y éstas no permanecen pagadas. Con decir que el sueldo mayor es de once reales, que hay auxiliares con nueve, que se trabaja ocho y más hora, y que el servicio de guardia es pesado a más para hombres fuertes y acostumbrados a trabajar, está dicho todo.

Los perros

Desde que el Perón de los perros, el tristemente célebre Juanillo el Ganso, se le ocurrió pensar ante el objetivo de nuestro retractor gráfico, ha disminuido considerablemente el número de perros salvajes. Solo el mundo teme la posibilidad de que la trágica paria del chacal "mano" vuelva a salir. (Que sepamos) ha sido solamente, dedicados a la caza de tan simpáticos animales domésticos.

Uno es un guarda particular que presta servicio en un edificio próximo al Paseo de la Victoria. Callamos el nombre para bien de él. Este sueto, cuando se le llama, se sitúa en un lugar estratégico, y perro que ve, perro que mete en

un saco, y se lo lleva a todo meter al depósito municipal en busca de las dos esetas. Tiene a un capital adquisitivo por este procedimiento.

Los han dicho que llaga a quiarle el bozal a algunos perritos de los que pagan, para llevarlos también al sacrificio. Esto es más grave. Sabemos de un señor que tenía un perro con bozal y le ha desaparecido. El hombre y su resaca y la familia están inconsolables.

¿Qué haga el guarda misterioso por que parezca este can, porque de lo contrario, si nos presentamos a él, le diremos su nombre y donde se pone de noche.

Entonces, la terrible perra de El Ganso, le va a servir al cazador urtivo.

Los mingitorios

No se extrañe el lector. Los urinarios o mingitorios, sí. Hay que ocuparse de todo, y en Córdoba se nota de manera extraordinaria la falta de estos tinglados urbanos.

Hay uno en el paseo del Gran Capitán, del cual me orno ocuparse. Nosotros hemos dedicado a este mingitorio nuestra atención que al problema del alcantarillado o al asunto del pantano. Y no nos han hecho caso, que sólo cor.

Con un poco de censura diremos que en otro pueblo, no citamos nombres, la estaría quitado esa vergüenza constante. Como con muy pocos elementos: tres hombres de fuerza, unas tenazas y un carrillo de mano.

Los horas de tiempo, de tres a cinco de la mañana, está o almente a las horas y se puede con toda tranquilidad asalar un Banco, asesinar a los aloajos en un Hotel, rodar todo el jardín de Córdoba y prender fuego a un barrio. Se invertirá en él la operación, y, a la mañana siguiente, el pueblo ignorante de lo ocurrido tributará elogios al Ayuntamiento por la medida...

Después del urinario citado no hay ni uno, hasta llegar a la plaza del Mercado. El enlavado en la Plaza de Colón está desde principios de invierno echado violentamente en el suelo y se usa va de ca apé.

El que acaba en la calle de Siete Rincónes, se quitó por que sí, y nuestro querido amigo el día de la mañana anunció que todo el mundo podría verter agua en los W. C. del café citado, en vista de que se había quitado el otro. ¿Qué cosas tiene usted, don Antonio?

A que no se deja hacer eso a uno que no tome premeditadamente ca.

Con un cara llega un ciudadano al urinario de la casa, nada más que eso?

Y con un cara le recibe el encargado, que está allí mismo, sabiendo que aquello no es una calleja sin salida?

Es verdad esto, don Antonio.

Si nosotros conocemos la vida....! Bueno.

Va en serio, señor gobernador.

Va muy en serio, señor gobernador civil.

Va muy en serio porque se refiere a las niñas, a las pobrecitas criaturas, que se ploradas por sus padres imloran la caridad pública en mitad del paseo del Gran Capitán.

El señor gobernador civil habrá comprobado la veracidad de esta denuncia. Ya ha visto a la caída de la tarde una plaga de niñas que invaden las mesas allí establecidas implorando una limosna para su pobre padre... que espera impaientemente la esquina próxima, para convertir la limosna en vino.

Hemos hablado mucho sobre este asunto y el éxito no ha coronado nuestra campaña.

Y hablaremos muy pronto de otras cosas, con gran claridad, aunque más de un pajarito gordo se moleste...

El Reporter X.

MILITARES

Gala

Mañana con motivo de ser el santo de S. M. la Reina doña María Cristina, vestirán de gala las tropas de la guarnición y se izará el pabellón nacional en los edificios públicos.

Retiro

Ha solicitado el retiro el suboficial de la Yeguada militar, don Juan Peinado Rees.

LOCALES

Ha sido pedida la mano de la diestruida señorita Tercsa García Salido, para nuestro querido compañero y practicante de la Electromecánica don Juan Errera Montes. La boda se celebrará en breve.

En el expreso de esta mañana marchó a Málaga don Antonio Vázquez de la Torre, funcionario de la Diputación Provincial, en uso de licencia.

Hamarc a la Algeciras, el teniente de alalde don Manuel Muñerrez Bernad.

Para presentarse la corrida de toros de su ganadería que ha de lidiarse en San Sebastián a beneficio de la Prensa, el próximo día 25, se ha trasladado a la bella ciudad cantábrica el afamado ganadero cordobés y diputado a Cortes don Florentino Sotomayor.

En la auz, donde pasa la temporada veraniega, ha dado a luz una niña la oven maruca de Santuce, encontrándose la madre y la recién nacida en esado satisfactorio. Nuestra enhorabuena a los jóvenes marqueses y a los abuelos.

us en cargo, y sus compras, e e los n a Comisaría Victoria; saldrá a sueldo de la caída y economía de sus artículos.—Salomón Satal, Concepción 16.

Notas radiotelefónicas

Cumpliendo lo ofrecido en nuestro artículo anterior, vamos a contestar algunas de esa pregunta que se hacen casi todas las personas que empiezan a interesarse por esta Ciencia y no tienen nociones de sus principios y bases fundamentales. Si tienen oficio apropiado, piensan, casi todos ellos en construirse sus aparatos receptores. Otros han oído decir que un aparato receptor puede costar unas pocas pesetas, que su manejo es sencillo, y basta tomar como antena el hilo de la luz, y como toma de tierra la cañería del agua. Haciendo esto para oír perfectamente.

Antes de hablar de aparatos y su coste, hay que tener muy en cuenta la distancia a que se ha de encontrar la estación receptora de la emisora. En un radio de 10 kilómetros de esta basta para recibir bien un aparato de galena habiendo algunos tipos sencillos y sencillos que caben en una cajita un poco mayor que la de cerillas. Estos aparatos son relativamente baratos y tienen poco o nada de pila, y los elementos necesarios es muy fácil conseguirlos.

Hasta distancia de unos 10 kilómetros puede emplearse casi con seguridad de oír bien, un aparato de galena de mayor alcance que el anterior, y conocemos algunos aficionados que han conseguido oír con estos aparatos a distancias de 100 kilómetros. Para esto, ha sido preciso emplear una antena de grandes dimensiones, así como toma de tierra muy bien instalada, debiéndose, más que nada, a uno de esos fenómenos que ocurren a poca frecuencia que, en ningún caso, podemos dar como reglas.

Para oír bien con auriculares, hasta distancia de 100 kilómetros, basta con un aparato de una lámpara de gran alcance, en baja tensión, cuyo coste en el comercio no excede de 15 pesetas con todos sus accesorios y baterías de pilas y acumuladores, no siendo necesario la inversión de gastos para su instalación, ni el de la antena y toma de tierra, cuyo coste total no excede de 15 pesetas.

Vamos a dar algunas explicaciones para aquellas personas que no conozcan

el manejo de estos aparatos, y creemos que serán suficientes para que puedan hacer, ellos mismos la instalación de una buena antena y toma de tierra, cosas que, como he nos de ver son sumamente sencillas.

Para la instalación de la antena, basta poner, a la mayor altura posible, en el tejado de una casa, sobre dos árboles o una torre, uno o dos hilos de cobre o bronce, separados un metro, de uno a dos centímetros de grueso. Estos hilos se aislarán bien de tierra, por medio de porcelana o ebonita, y de ellos partirá otro, también aislado, que unirá esta antena al aparato. También se podría emplear, aun que con peores resultados, un hilo del telón o el positivo del alumbrado en corriente continua, una masa metálica cualquiera, como el entrepiso metálico de un colchón de muelles o los hierros de una cama.

Para la toma de tierra basta llevar un hilo del sitio indicado en el aparato y unirlo a una tubería de agua o gas, u otra que al tiempo que después va a debajo de tierra, si no se pudiera emplear este medio se practicará un agujero en el suelo, de unos 10 centímetros de profundidad, y enterraremos una placa de zinc, unida con el hilo del aparato y de unos 10 centímetros en cuadro.

Para la construcción de un aparato receptor, bien sea de galena o lámparas, lo mejor es tener un manual a la vista, y auxiliándose al mismo tiempo de los esquemas y aplicaciones de un manual de radiotelefonía, que facilitará el trabajo e impedirá que nos encontremos a un fracaso y después no se oír. Recomendamos la construcción de estos aparatos más que a las personas que tengan conocimientos de electricidad y un oficio apropiado para esto, pues pudiera ocurrir que por emplearse unas pesetas tuvieran que perder las que emplearan en la compra de los accesorios por faltarle algún requisito técnico y no se llegara a oír. Los aparatos que venden en el comercio, que cuestan poco más que éstos, los garantizan para ciertas distancias, pero no lo inclusive de ellos, si no se oírera bien con ellos.

Los aparatos de entretenimiento de este aparato son también pequeños. Un receptor de galena, que como es sabido no necesita gasto al uno de co-

riente, y se recibe en el auricular el sonido tal como lo recoge la antena, basta con un pedacito de galena, que en muchos casos, siendo de buena calidad, hay para 40 o 50 horas de audiciones.

En los aparatos de lámparas, estos gastos son algo mayores. Como es sabido, la misión de estas lámparas es ampliar los sonidos de como los recibe la antena, y necesitan un gasto de corriente que les es proporcionado por una batería de pilas y otra de acumuladores. La duración de estas es de unas 100 horas de audiciones, y su coste total puede variar entre 40 y 75 pesetas. A eso hemos de aumentar el de la lámpara que se fundan, que depende de los cuidados con que se traten, siendo su duración variable. Su precio es de 10 a 12 pesetas.

En la actualidad se está instalando en Madrid una fábrica de estas lámparas, llamadas de tres electrodos, donde podrán arreglarse partes de estas, después de unidas y se podrán adquirir con una considerable disminución en el precio de coste.

Un galenista

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedias, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO é INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia, MADRID y principales del mundo.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

- Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
- Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
- Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
- Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Gobierno civil

Matrícula no oficial
La Escuela Normal de Maestros de esta capital remite para su publicación en el "Boletín Oficial" de la provincia, la convocatoria para los exámenes de ingreso y de asignaturas de los alumnos que hayan hecho sus estudios privadamente, cuyos exámenes tendrán lugar en el mes de Septiembre próximo.

Plaza de Matrona
La Alcaldía de Nueva Carteya anuncia la creación de una plaza de Matrona municipal.

El plazo para solicitarla es de treinta días.

Licencias de caza
Les han sido expedidas licencias de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

don Francisco Arévalo Guerrero don José Peña Arroyo, de Carteya, don José Ortiz Torrico, de Hinojosa, don Feliciano González Sánchez, de Pueblo Nuevo, don Alfonso y don Juan Porras y González de Canales, de Pedro Abad, don Antonio Camacho Alcaide, de Priego, don Bernabé Benavides Salcedo, de Posadas, don Sebastián Giraldo Vázquez, de Gualalcázar, don Antonio Guerra Rodríguez, don Juan Polo Pérez, don Félix Peria Aguilar, don Antonio Córdoba Muñoz, don Enrique Fuentes Guerra, don Miguel Fuentes Guerra y don Emilio Gómez León, de Córdoba.

Paquetes
Les han sido expedidos pasaportes para marchar a Francia al veintiocho de esta capital don Antonio Pérez Molero.

De automóviles
Han solicitado que se les expida títulos de aptitud para conducir automóviles don Francisco Alberca, don Manuel Arcos, don Antonio Ruiz y don Carlos Ramos.

También han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad don León Fernández y don Alberto Serrano Palma.

La plaga de langostas
El alcalde de Alcaracejos comunica al gobernador que a consecuencia de la plaga de langosta que ha invadido aquel término, han quedado devastadas las huertas y la mayoría de los dueños de ellas en la miseria.

Fijación de precios
Por el gobernador civil se ha fijado en dos pesetas el precio del kilogramo de azúcar en los establecimientos al detall, en 2'30 pesetas el litro de aceite y en 0'90 el kilogramo de arroz número 1.

POR LOS PUEBLOS

Reyerta y escándalo
La guardia civil del puesto de Almedinilla ha denunciado a los vecinos residentes en la aldea de los Sileros, Esteban Jiménez Pérez y José Muñoz Gutiérrez, quienes hallándose embriagados promovieron reyerta y escándalo, agrediendo mutuamente.

A consecuencia de la reyerta resultó el primero con una lesión en el antebrazo derecho y el segundo con otra en el lado derecho del cuello, producidas ambas por haberse mordido.

Dichos sucesos quedaron a disposición del juez municipal de Almedinilla.

Bañista denunciado
Al juzgado municipal de Los Blázquez ha sido denunciado el joven de 16 años, José Antonio Canela Cordero, residente en la barriada minera Santa Bárbara, por bañarse en forma indecorosa en el arroyo denominado Los Prados, de aquel término.

Denuncia de un gitanito
En el sitio de "Arroyo Alamedar", del término de Cabra, fué detenido el gitano Manuel Sánchez Santiago, de 15 años, vecino de Bualance, el cual conducía un caballo de ilegítima procedencia con una guía falsa.

Sánchez, en un ómnibus de la caballería de referencia que le fue servida, quedó a disposición del juzgado de aquel partido.

Rapto
En Pueblo Nuevo del Terrible ha sido raptada de su domicilio la joven de 16 años Piedad Clape García.

El juzgado de instrucción de Fuentebeñena sigue sumaria contra el autor del rapto, Desiderio Martín Maraver.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Eraulio Laportilla, 3, principal.

Importante

Si desea usted ahorrar dinero, antes de hacer sus compras visite el taller colectivo de la Sociedad de Ebanistas y Similares. Muebles de todas clases. Esmerada construcción

SANTA MARTA, 6.—CORDOBA

sin particular ayuda de Dios, era imposible en tan gran tormento, poder escapar, particularmente por estar el hijo tan cansado, cuanto más sacar a su padre a cuestiones, como otro Encas a su padre Anquises de Troya.

Al fin fué tan grande la alegría que todos los presentes recibieron de ver la buena suerte de aquel mancebo, que no se puede encarecer con palabras.

Mandó el Padre Prior que los llevasen al convento y en su misma cama que los acostasen, y con mucha presteza los envolviesen en dos sábanas de vino muy caliente y darles bien de comer.

Después que hizo esto, con gran consuelo de los religiosos y no menos edificación de los seculares que lo habían visto, el Padre Prior, que desde que lo había visto volver al mundo tenía deseo de saber qué le había movido a abandonar su vida en tan marcial peligro, díjole el mozo:

Padre, pues que vuestra paternidad reparó en eso, yo se lo diré con verdad lo que me movió cuando vi que mi padre se estaba ahogando, que por su vejez no podía resistir a la furia del agua, dié entre mis brazos me ha de castigar si no socorro a mi padre, a quien, después de Dios, debo el ser que tengo; y habido de Dios, y con aquel amor de hijo a padre, me arrojé a las aguas, no me engañé en esto, porque como vuestra paternidad vio,

Entrad, pues, la justicia a visitar el convento, dió un trilete a un alguacil su amigo, que no habían alado nada el día pasado, para topar con don Juan "lo que nos hubie a dado carta penit", agregó.

No lo echó en saco roto, porque luego de su hora fué avisado el asistente, y llevando a su lado el tío del murro y toda la justicia de Sevilla, no dejaron cosa en San Agustín que no anduviesen.

Finalmente un criado que fué hacia la caballeriza y viendo el caballo, no pocas, acudió el Asistente con los demás, y conociendo el caballo, se confirmaron en que don Juan estaba dentro, y así se quitaron las guardas de los demás conventos y se acudió solo a San Agustín.

Con este engaño y descuido de la justicia, se dió traza de sacar a don Juan de Sevilla en hábito de Padre de la Compañía, para lo cual, quitaronle las barbas, tiñéronlas de negro, diéronle rosas que humazos, con que el color blanco se tornó en trineo, y por si no le un pare en un ojo, que todo esto fué necesario para desmentir las señas que de él se daban.

Con este disfraz salió don Juan, con otro religioso de la Compañía por la Puerta Macarena, sin que nadie lo pudiese conocer, y en pocas jornadas llegó a Portugal, con que se quedó seguro, y don Pedro de Córdoba muerto, cuya muerte se sintió

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 23.—Mártires Santos Aniceto, obispo y mártir; Licio, obispo Primativo, virgen.

Jubileo de las Cuarenta Horas. En la Parroquia de Santiago. De ocho a doce y de cuatro a ocho.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Santoral y cultos de mañana

Día 24.—Jueves Santos Cristóbal, mártir; Cristina, virgen y mártir.

Virgen de Apatita.—Nació Santa Cristina en la ciudad de Tiro, provincia de Toscana, de muy ilustre sangre. Desde muy niña se inclinó a la fe de Cristo, contra la voluntad de su padre, que siendo gentil y ministro del Emperador Diocleciano, procuró con todas sus fuerzas apartar a su hija de aquella creencia. No pudo, sin embargo, acercarla en aquel esotizado pecado, antes bien, la niña, tomando en sus manos los ídolos de oro y plata que tenía su padre, los hizo pedazos y los repartió entre los pobres. Irriado su padre, la golpeó y la mandó desnudar y azotar en su presencia por cierto criados, quienes lo hicieron hasta quedar rendidos y sin fuerza. No contentos con esta crueldad, otro día hizo rasgar sus carnes con paños de hierro tan violentamente, que no sólo corrían ríos de sangre del cuerpo de la santa doncella, sino que también algunos pedazos de sus carnes caían al suelo, y ella, con admirable fortaleza y constancia, se ba-

jó, y tomando los trozos de sus delicadas carnes se los ofreció a su padre diciendo: "Toma, cruel tirano, come de la carne que engendraste". Finalmente, después de haber padecido innumerables tormentos por la fe de Cristo, fue atada a un madero y asada, y con este martirio voló su alma al Cielo el 4 de julio del año 307, a los diez de su edad. El heroico valor que mostró Cristina y su prodigiosa resistencia en el martirio, fueron causa de que pidiesen a voces el inmediato bautismo más de tres mil gentiles. Su sagrado cuerpo se venera en Palermo de Sicilia, de cuya ciudad es compatriota esta santa.

Cultos

En el Carmen Calzallo (Puerta Nueva).—Continúa a novena a las ocho de la tarde, con sermón del M. I. señor don Anónimo doctor Ruiz Calero.

En la Iglesia parroquial de Santiago.—A las siete y treinta de la tarde, solemne rito al Santísimo Corazón de Jesús con riquesa y sermón que predicará el M. I. señor Doctor don Mariano Ruiz-Calero Alcántara, canónigo de la S. I. C.

En San Miguel.—Un cuarto de hora después de oraciones, piadoso ejercicio propio del mes de la Preciosísima Sangre del Redentor.

En San Andrés.—Los mismos cultos a las ocho y treinta.

En toda mesa de buen gusto no debe faltar al almuerzo y postres de la Pastelería Victoria. Salomón Saba, Concepción, 16.

Verbena de la Virgen de los Faroles

Primera lista de los regalos y donativos recibidos para la tombola.

El colentísimo señor don Rafael Giménez Amigo y señora, diez pesetas para una luz permanente; doña Trinidad González, una caja de jabón; doña Carmen Armi, pesetas; don Manuel Gutiérrez Hernández, pesetas; don Ricardo Aguilar Catalán, pesetas; don Antonio Guerrero Lama, pesetas; don Ramón Ortega Jimenez, una artística figura de sobremesa, dos faros para el altar y diez pesetas; don Rafael Garayondo y señora, dos oreros cristal labrado; don L. Gabriel García García y señora, un azucarero de cristal con asa y tapadera niquelada; don Fernando Arbado, pesetas; don Pedro Guerrero, dos arros cristal para agua y seis pastillas de jabón; don Miguel Romero Sánchez, pesetas.

(Se continuará)

Los señores que hayan recibido cartapetición de regalo, así como los que por olvido infortunario no lo hubiesen recibido y deseen contribuir al esplendor de tan típica verbena, pueden remitirla al tesorero de la comisión don Agustín García Solano, Cadenas de Ferrero, 4 (Farmacia).

CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

el segundo y cuarto domingo de cada mes en Puente Genil, Fonda La Malagueña por el Dr. Pablo Lazárraga, de Málaga.

en toda el Andalucía, por ser muy conocido en todo ella por su mucha nobleza.

Era tío de este caballero el Padre Fray Gaspar de Córdoba, Confesor del rey Don Felipe III, que hoy vive, y vivió a felices años, y es e es el de 1618.

CAPITULO XXIX

Caso peculiar que sucedió en el río Guadalquivir de Córdoba.

Un caso se me ofreció dice Excusado, que sucedió en la ilustre ciudad de Córdoba, nuestra patria, que le contó el Padre maestro Fr. Francisco Delgado en el púlpito y fué que un año de muchas aguas, viniendo muy crecido el famoso río Guadalquivir, con las avenidas de otros cinco ríos que en él se juntan, día de San Andrés, vino tan crecido y fuera de sus madres, que se temió que se llevase la Puente, por que faltó muy poco para cerrarse los arcos.

Estaba toda la ciudad a la mira, y temerosos de la traición del río y de lo que pudiera suceder.

Sucedió, pues, que el dicho Fr. Francisco Delgado, que a la sazón era Prior en el Convento de

los Mártires, que es la de Dominicos, y la casa tiene los cuerpos de los mártires Aniceto y Victoria, fue caído a los molinos de Martos y el viento cae sobre el río; estaba con sus trailes mirando la furia y los muchos ganados, corderos de pastores, árboles y leña que traía.

Estando en esto, vió venir un barco pequeño y dos hombres entrando desde los faros, que se les acercasen, que venía sin remedio, y era tan o el raudal y su furia que no se les pudo acudir, por ser difícil lo que pedían.

El miedo de los hombres era que en llegarlo el barco a la atada, que a raía a todo el río era fuerza que al caer por la ladera de ella misma a la parte honda, ellos y el barco se habían allende perder, si Dios no les da un evidente milagro.

Viéndose en tan manifiesto peligro, y que no había quien los pudiese favorecer, se determinaron arrojar al agua, y ver si nadando se podían salvar.

Hicieronlo así y el más mozo salió primero, y puesto en la orilla echó de ver que su padre se iba ahogando por su poca fuerza, y con el amor natural de hijo, fiando en Dios, se volvió a arrojar a las furiosas aguas, yéndose a donde su padre estaba más muerto que vivo.

Metióse debajo del agua y forceando con aquel furioso elemento, le vino a salvar a la orilla, con tanto espanto de los presentes que les parecía que,

Mimi Aguglia, la de los ojos fascinadores

Hemos visto aplaudir a Mimi Aguglia Ferran, en Madrid. Es aquella Mimi de ojos fascinadores que compartía con Crasso las glorias de la escena universal. Luego se separaron estos artistas y Mimi aprendió lo mejor que puede aprenderse en el mundo a hablar el español.

Han pasado por las ciudades nuestras muchas grandes actrices italianas, cada una con sus modalidades y sus características triunfales. Pero Mimi Aguglia tiene lo que ninguna es el alma misma de la tragedia. Es una actriz para eso, para el dolor heroico para la emoción estremada.

D'Anunzio pudo confiar a la Tuse los principales papeles de sus obras, pero sólo Mimi Aguglia a cada una carácter verdadero a la mágica y terrible "Figlia di Jorio".

Una sola vez he visto representar "Malia" por Mimi Aguglia. Tuve ocasión de verla nuevamente por otras actrices, pero no quise. Esa Mimi es la única. Y por si le faltaba alguna gracia, ahora posee también la de hablar, como nosotros, en español.

Las actrices de Lelaya la recibieron a manera de damas de honor, con gesto de devoción e inclinaciones cortesanías. Les producía tanta, tanta emoción tener a junto a ellas. Eligió para su presentación la obra "Marianela",

que han interpretado todas las primeras actrices españolas. Y en el último acto, nos sorprendió con una muerte pasmosa, escalofriante, pero bella, genial, concebida quizá a la manera siciliana.

El público se deshacía en ovaciones, en señales de entusiasmo.

—Hubiera querido ver a Margarita Xirgu—decía la insigne actriz entre cas y en un gesto de prodigiosa modestia. Margarita Xirgu... ¡Admirable. La mejor en encarnación de "Marianela", la suya. Pérez Galdós se lo dijo llorando en la noche memorable de su estreno. Ella le devolvió esas lágrimas, centuplicadas ante su cadáver. Pero, ¿qué extraño, qué sorprendente efecto el de la última escena de "Marianela", encarnada en Mimi Aguglia. Había que cerrar los ojos, de vez en cuando. Daba miedo el arte imperdonable de esa mujer, al lado de tan noble arquitectura espiritual, la gentileza de hablar con perfección el castellano.

Los artistas que se encuentran en Madrid, los escritores y periodistas más notables, han acudido a saludar a la actriz italiana, aunando, sin esfuerzo, el fervor y la galanería.

Mañana repesentará "La Malquerida".

El arte español atrae, la domina. En esta noche la vió quizás al autor de mayor sentido dramático de España hablar de él con encanto, lee sus obras recitándolos, como fueran versos. Asegura que tiene el vigor teatral de

los primeros dramaturgos modernos y la gracia picaresca de nuestros burladores.

Mimi Aguglia no ha necesitado ser guapa para triunfar en la escena. Los ojos son toda ella, todo arte, toda su magia heroica. Con los ojos atrae al público, cual las serpientes.

Y en re sus gracias, entre sus hazañas, el milagro de hablar como nosotros, el español.

ARTURO MORI

LA CONCEPCION

Gran Confeitería y Pastelería de Antonio Mira (Mirita)

En su hermoso patio andalúz se pueden tomar cervezas y vinos de las mejores marcas, con los géneros excelentes de esta acreditada casa.

CONCEPCIÓN, NÚM. 27

Como propaganda

se liquidan dos mil estuches de papel de cartas con los sobres forrados.

A 75 céntimos

Solo vendemos al contado riguroso pero nadie vende más barato. Librería Luque,

Jamones serranos sin grasa Salchichón curado, embuchado y lomo, calidad garantizada, se sirven por piezas y por raciones. Confeitería Victoria, Salomón Satel.

TODO EL MUNDO puede

Comer bien... y tener automóvil

COMPRANDO

ARROZ "GRANITO"

la calidad más exquisita y fina del arroz. El predilecto en toda mesa de buen gusto. Un compañero para la paella y guisos delicados.

REGALA

UN AUTOMÓVIL "OVERLAND"

A SUS CONSUMIDORES

Toda compra desde medio kilo de este exquisito arroz, tiene derecho al cupón para tan magnífico regalo.

DE VENTA EN LOS PRINCIPALES ULTRAMARINOS

Fabricantes: Ferrer Hermanos - Arroces - Valencia

Información telefónica

Interesante nota oficiosa del presidente del Directorio sobre Marruecos y la subida del pan.--Al doctor Ruiz Albeniz se encarcela.--Primo de Rivera en San Sebastián.--Otras noticias de provincias, África y extranjero

("De la Agencia Febus") De Madrid

Madrid 23, de las 15 a las 19 t.
El doctor Ruiz Albeniz, encarcelado

Ha sido encarcelado por orden de la autoridad militar el periodista y cronista de guerra que firma sus escritos con el seudónimo de "Tebib de Arrumi", doctor Ruiz Albeniz, en el "Diario Nuevo", que va a Marruecos en el viaje presidencial. Ha sido puesto a las órdenes de las autoridades competentes.

La huelga no era oportuna

Se ha reunido la comisión ejecutiva Tabacalera de España, acordando dar una nota oficiosa declarando improcedente la huelga de cigarreras de Madrid, y pidiendo al Directorio la solución satisfactoria de las reclamaciones formuladas.

Llegada de Erazas

En el sudeste de Francia llegó el matador de toros Faustino Erazas muy mejorado de la grave cogida que ha sufrido, proponiéndose torear el día 25 en Santander.

Palacio Valdés sigue mejorando

Don Armando Palacio Valdés, ha experimentado una ligera mejoría en la grave enfermedad que le aqueja.

El conde de Romanones a Francia

Antes de marchar a Francia el ex-presidente del Consejo, conde de Romanones, pasará unos días en el convento de Santo Domingo de Guzmán.

La asociación forestal de España

La agrupación forestal de la Industria de la Madera de España se ha dirigido a todos sus asociados solicitando cuantos datos tengan a bien remitir para que sus intereses no resulten perjudicados al conccionarse el nuevo tratado comercial con Portugal.

Una comida íntima

El alcalde accidental, con los ediles, obsequió con una comida íntima al Duque de Tetuan en los Jardines del Retiro.

Una petición al Directorio

Los ferroviarios excedentes de la sección de Peinosa han elevado una razonable instancia al Directorio, para que recabe de las Compañías la readmisión de los obreros que fueron despedidos del trabajo.

De Provincias

ALMERIA

Primo de Rivera hermano de la Patrona de Almería

Almería 23.—Por iniciativa del obispo de la Diócesis durante la S. I. e en San o Domingo fue leído el nombramiento de hermano de la real Hermandad de la Patrona de la ciudad a favor del presidente del Directorio.

El presidente paga los atrasos

Fuensanta 23.—Al paso del tren con el presidente del Directorio, habló con éste la maestra del colegio de niñas, la que hizo saber que se le adeudaban pesetas de sus haberes.

Primo de Rivera entregó 100 pesetas a la maestra para que se cobrase de los atrasos y el resto lo empleara en obsequios para las niñas.

También habló el presidente con el jefe de la estación, diciendo que estudiara cuanto ante el medio de hacer pronta y rápida la comunicación ferroviaria entre Almería y Madrid.

BARCELONA

Un obrero gravemente lesionado -- Un jefe de la estación detenido por desacato

Barcelona 23.—El obrero del ferrocarril eléctrico Barcelona-Barriá, Patricio Navarro, sufrió un accidente, sin que se sepa las causas del hecho, siendo asistido por un médico particular, pero más tarde se presentó en el juzgado un empleado de las oficinas de la plaza de las Cortes, con el encargo de la autoridad, poniendo el hecho en conocimiento del juzgado para su esclarecimiento.

Patricio Navarro sufrió la fractura de la base del cráneo con salida de la masa encefálica.

En su vista, el juzgado de guardia, que lo era el de la Concepción, se trasladó al lugar donde dijo haber ocurrido el accidente, practicando diligencias y procediendo a la detención del jefe del particular de Valdiviera, por desacato al juez en funciones.

Este le reclamó los billetes para unirlos a las diligencias que instruya, pero aquel se negó, pretextando que allí no había más autoridad que la suya. En su virtud fue detenido y llevado al juzgado a disposición del juez.

Concejal que se marcha

Barcelona 23.—Esta mañana había muchos grupos en las Casas Consistoriales que comentaban la situación creada por la dimisión del Alcalde.

Después el concejal Bedoya se despidió de todo el personal del Ayuntamiento diciendo que no volvería más a poner los pies en el Municipio.

Desgraciado suceso

Barcelona 23.—En la carretera de Horts, la pareja de la guardia civil de vigilancia, vieron surgir de la obscuridad un perro que mordió al guardia rezoso, y como olvierá el perro a insistir en morder, el guardia dió paró el maús y con tan mala fortuna que irió a un lasurero llamado Juan Valduch, de 45 años, que dormía en un maorril, causándole una gravísima herida en la cabeza con salida de la masa encefálica. Fue llevado al hospital en estado agónico.

Una extensa conferencia de autoridades

Barcelona 23.—Esta mañana han celebrado en capitanía general una extensa conferencia el capitán general y el gobernador civil.

El gobernador civil

Barcelona 23.—El gobernador civil desús de su conferencia con el capitán general recibió a algunas personalidades y más tarde a la prensa, diciendo a los periodistas que había leído en un diario el rumor de que se iba a suspender el Ayuntamiento, lo cual era falso de toda falsedad, y como la noticia era tendenciosa, averiguaría y procedería e impondrá un fuerte correctivo al diario que la publicó.

El día de la dimisión del presidente de la Mancomunidad

Barcelona 23.—El presidente de la Mancomunidad ha dicho que además de cuanto se contiene en la nota oficiosa del Consejo permanente, podía decir que la Mancomunidad no se iba a bajar hasta obtener una vida próspera y una hacienda propia, y por ello se habían solicitado las delegaciones y se habían pedido a los empleados los datos, para con ellos poder marchar en la primera quincena de septiembre a Madrid y mostrar el plan al Gobierno.

De la dimisión del alcalde lamenta el hecho, porque entiende que están en condiciones materiales de sostenerse y permanecer en sus puestos que se les confiaron en contra de los enemigos que quieren arrojarlos de ellos. Hoy día se atraviesa una situación difícil, y los nombres antes de dimitir deben anteponerlos todo al interés patrio y de Dios.

EL FERROL

El sábado llegará Primo de Rivera

El Ferrol 23.—De inminente el presidente del Directorio llegará a ésta a las 6 de la tarde del sábado.

El Ayuntamiento se reunió con los individuos de la Unión Patriótica y del Somatén para ultimar el recibimiento, acordándose salir en automóvil a la estación al encuentro de Primo de Rivera.

La visita del marqués de Estella tiene gran importancia, por tratarse de una ciudad habitada por marinos y militares, ciudad eminentemente militar, donde existen los primeros arsenales de España y astilleros de construcción de buques de guerra de gran tonelaje.

También se trató de la asamblea que habrá de celebrarse en Santiago y del manifiesto que se entregará a Primo de Rivera sobre las comunicaciones de Galicia, y al efecto se designó una comisión integrada por concejales y presidida por el alcalde, que será poradora de la solicitud de construcción del ferrocarril Santiago-Cortiñán, que unirá al Ferrol con Vigo.

Por la animación que reina el recibimiento que se prepara a Primo de Rivera ha de ser grandioso.

GRANADA

Va a caer de lo robado

Granada 22.—No se tienen pistas de los autores del robo en la joyería rancasa, calculándose el importe de lo robado en doce mil duros.

Para llevar a cabo el robo abrieron un boquete en la pared utilizando herramientas de albañil.

Nuevo alcalde

Granada 22.—El Ayuntamiento de Loja se reunió en sesión plena eligiendo alcalde al rico propietario don Mariano Alvarez.

MÁLAGA

Siete heridos en accidente de automóvil

Málaga 22.—Cerca del puente de Nechocaron violentamente dos automóviles, resultando siete de los viajeros heridos, de ellos, cuatro son niños de corta edad. El coche que motivó el choque siguió su marcha con dirección a Málaga.

PAMPLONA

Un alcalde destituido y destituido

Pamplona 22.—Para realizar una visita de inspección el delegado gubernativo al pueblo de Corella, el alcalde Dimaso Escudero se opuso a ello alegando que la Diputación no tenía jurisdicción alguna sobre los Ayuntamientos para inspeccionarlos. El delegado dio cuenta del caso al gobernador, que se tuvo los derechos de la Diputación, ordenando la destitución del alcalde y su destitución a disposición del juzgado correspondiente.

TERUEL

Un monte ardiendo

Teruel 22.—En Peraleo se declaró un violento incendio en el Monte Pinar del catálogo, de donde reducidos a cenizas veinte hectáreas de arboles.

El incendio fue sofocado por el vecindario y autoridades tras grandes trabajos.

VALENCIA

Aviso a los emigrantes

Valencia 22.—El cons. l de Francia ha comunicado al gobernador civil que los prefectos de los departamentos de Dahoúr y Dar han restringido la emigración de obreros españoles, interesando a la vez evitar sus embarques si no llevan contratos de trabajo.

Otros detalles del crimen

Benifayo 23.—Se tienen nuevos detalles del crimen de Carles, del que fue víctima el rico comerciante Bernardo Montesinos, que fue allado apuñalado en su casa de la calle de Velazquez.

El juez ha deducido que el asesino durmió en la casa.

La víctima vivía con su hermana Rosa y ambos se acostaron a las diez. También vivía con ellos un obrero llegado hacia unos días a Carles. Después de cenar salió a pasear y a oír una serenata regresando espus a dormir. La hermana y el sobrino se despertaron a un ruido extraño y hallaron junto a la puerta en un enorme charco de sangre el cadáver del comerciante.

De la declaración de Rosa el sobrino durmió en el piso bajo, pero después se averiguado que durmió en el cuarto del piso superior y había a poco de acercarse a la tienda apoderándose de un cuchillo que utilizaba la víctima para sus efectos comerciales y subiendo al cuarto apuñaló a su tío horriblemente.

El sobrino está detenido e incommunicado.

Del Extranjero

Los delegados italianos

Londres 22.—Los delegados italianos fueron recibidos por el rey Jorge V, hablando sobre la materia de la conferencia interaliada, diciéndose el Rey que simpatizaba con los italianos y mucho con su Rey.

El ministro de Portugal

Roma 22.—Ayer el nuevo ministro de Portugal cerca del Vaticano, De Castro, hizo entrega a su S. S. de las cartas credenciales con el ceremonial acostumbrado.

Formidable escuadra

Londres 22.—Se anuncia para el sábado próximo la visita del rey Jorge a la escuadra inglesa compuesta para la revista de doscientos buques de guerra.

El himno enviado a Tánge

Valencia 22.—Una agencia anuncia que el enviado español en Tánge don Francisco Serra, ha abandonado Tánge, siendo el himno de los tres enviados de las ciudades signatarias del Tratado conforme dispone el Estatuto.

Muerte de De Nicola

Nápoles 22.—Anoche dejó de existir el presidente de la Cámara de los Diputados De Nicola.

Con licio resuelto

Constantinopla 23.—Ha quedado resuelto el conflicto comercial turco-ruso, permitiéndose atacar a los buques turcos en puertos rusos.

De la conferencia de Londres

Berlín 23.—La situación de la conferencia de Londres permanece en un estado confuso.

En el día de ayer los delegados celebraron diérsas reuniones, y a última hora de la tarde tuvieron una importante entrevista Mac Donald y Herriot.

Mac Donald en la Cámara

Londres 23.—El primer ministro del Gobierno laborista, Mac Donald, se presentó ayer ante la Cámara de los Comunes, dando cuenta del curso de la conferencia de Londres.

Después de la revolución

New York 23.—Al Gobierno americano le ha participado el general Tostado haber sido elegido presidente de Honduras, después del movimiento revolucionario.

No se pueden importar especímenes en Angora

Angora 22.—El ministerio de Higiene ha prohibido la entrada a Turquía de todas las especialidades farmacéuticas (vacunas, sueros, etc., etc.) que no estén previamente provistas de una autorización especial para su importación.

Las Aduanas han recibido hoy mismo órdenes terminantes en ese sentido.

Esta en vigor del tratado de Lausana

Angora 22.—Rafica o ya por Italia, Japón e Inglaterra, o sea por las últimas naciones que quedaban por hacerlo, el Tratado de Lausana, y teniendo, por lo tanto, que ser puesto este en vigor, el ministro de Hacienda anuncia que se emprenderá muy en breve, bien en Constantinopla, bien en París, negociaciones encaminadas a resolver la cuestión de los cupones.

Declaraciones de Zaghul bajá

Londres 22.—De El Cairo comunican que el primer ministro, Zaghul bajá, hablando ayer ante los diputados y senadores, ha manifestado que no intentará entrar en negociaciones con Inglaterra mientras no encuentre una base de acuerdo por el cual se evite el tener que conceder a esa nación nuevos derechos.

SE COMPRA

cera en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.
P. Colón, número 7.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

SAN SEBASTIAN

Interesante nota o noticia sobre Marruecos y la subida del pan

San Sebastián 22. — El presidente del Directorio recibió a los periodistas y les hizo en rega de una extensísima nota oficio a acerca del problema de Marruecos y de la pretendida subida del pan.

Dice que no le ha sorprendido, por que sus compañeros del Directorio le tenían al tanto de todo, ni las nubecillas, ni el cambio de tiempo que ha encontrado a su regreso.

Era de esperar que los pajarracos alentaran un poco a las pequeñas dificultades que el Gobierno ha tenido que vencer estos días en la liquidación del proceso contra el Alto comisario de Marruecos, el restablecimiento de la normalidad ante la actitud belicosa de los rifeños y la necesidad de preparar el espíritu de la opinión pública para el asunto de la modificación del problema de Marruecos para proseguirlo con decisión y firmeza y por último, la escasez de cereales que ha motivado la subida del pan.

Dificultades que al menos han inducido a los "buenos patriotas" a moverse, a recontarse, por si eran los bastantes para formar un estado de opinión fuera de las ya formadas por la Unión Patriótica y el Somatén.

Las aclamaciones de Melilla, Ceuta y Almería al presidente, han desconcertado un poco a los que se dedican a crear dificultades donde no existen, porque el noble pueblo español, para los propósitos sanos y procedimientos rectos, jamás creó dificultades a nadie.

Las bravas tropas defensoras de Cobba Darsa, con su corrección, disciplina y patriotismo, habrán hecho comprender su error a los que habían señalado a determinadas personas como banlerín de las responsabilidades militares.

El buen sentido se ha impuesto y la unión de todo el ejército y si alguna pequeña incisión hubo fue corregida con energía.

El segundo número, otro tanto, a pasado con el viaje a Marruecos.

Ha oído, por que ya lo esperaba y porque algunos lo habían informado ciertas afirmaciones leales y sinceras, contrarias a su parecer, que maldifican en parte, pero conservando no obstante el nervio del propósito de hacer del problema más fácil su resolución y de a rollo.

Y en todas partes y por todos no solamente ha recibido las consideraciones oficiales sino los más entremados y gasajos particulares.

En todas partes, de otro modo no podía suceder, harán sus informaciones sonetándose y harán lo que se les mande con la mejor de las voluntades cualquiera que sea el esfuerzo y el sacrificio que ello requiera.

Cierto es que no falta un corto grupo

de enredadores ajenos a la política, que uniendo las cuestiones a que se refieren estos últimos párrafos, han procurado sembrar la discordia entre la familia militar.

De esta conducta responderán ante el juez militar designado por la Superioridad en Ceuta, pues el Directorio quiere demostrar, después del decreto de amnistía y como anunciaba en el preámbulo, mayor rigor en las interpretaciones como una lenidad a la real clemencia.

Respecto al precio del pan, los españoles, con buen sentido, aceptarán una pequeña alza como un mal menor, pues la falta de cosecha y la depreciación del precio de los trigos, traería el perjuicio de los agricultores a sembrar sus predios.

Las entidades dedicadas a agitar a suyo estos males de la opinión pública, fracasarán una vez más en su intento, pues otras lablillas pueden poner en juego para pasar el rato, pero conviene refutarlas en evitación de que se genere la confusión entre la opinión pública y los incautos.

Ni el Directorio ni ningún compañero ha hecho declaraciones que autorice pensar en dirigir proclamas autorizadas por la Unión Patriótica y amparadas por los militares, pues solo desea la familia militar ultimar el programa trazado para restituir la gobernación de pueblo por el pueblo mismo, es decir por todas las clases sociales o lo que es lo mismo, por las más buenas, las más cultas, que representen a la mejor garantía de acierto para la garantía pública.

El presidente se extiende en otras consideraciones en la nota que por su mucha extensión no damos en este número.

DEL ENDIENTE N. 12

Desaparece el cobrador de una fábrica de jabones

Y se lleva un cheque de 6.000 pesetas y 85 céntimos metálico.

En la Comaría de Vigilancia ha sido formulada esta tarde una denuncia por el señor Angel García Moreno, gerente de la casa de jabones de Serafín García, establecida en la plaza de Colón número 1, contra el dependiente de dicha casa, José López Vázquez, conocido por Trujillo.

Según el señor García Moreno, a las diez y media de la mañana de hoy entregó a López un cheque importante de seis mil pesetas, para que lo hiciera efectivo en la Casa-Banca de los señores Pedro López e hijos, más 85 pesetas 85 céntimos para que después de cobrado aquél recibiese dos letras que a cargo del denunciante se hallaban en dicho establecimiento bancario.

Como quiera que transcurrieron unas dos horas sin que el referido dependiente se presentase por la fábrica, el señor García Moreno preguntó telefónicamente a la Casa-Banca si se había presentado a hacer efectivo dicho cheque. López Vázquez, contestando que

en efecto lo había cobrado, pero que no había retirado las dos letras pendientes.

En vista de lo expuesto, el señor García formuló la anterior denuncia, comenzando seguidamente a practicar diligencias los agentes de vigilancia para detener al estafador, pero hasta la hora de cerrar nuestra edición, no han obtenido resultado alguno.

Supónese que el criado en el tomase el rápido de Madrid.

Otro incendio en el cortijo de Lubián

Próximamente a las tres de la tarde, diern la señal de fuego las campanas de varias parroquias, a ser cuando que se había producido otro incendio en el cortijo denominado de Lubián, próximo al paso a nivel de Ceceadilla, donde hace seis o siete días hubo también otro incendio en un almiar.

Al lugar expresado concurrieron fuerzas de Seguridad y vigilancia, así como los bomberos, lo ranlo a poco extinguir el fuego.

Este se produjo en los pastos próximos al camino que conduce a la Electromecánica, propagándose a un montón de estiércol y a un almiar.

Con el auxilio de las fuerzas expresadas y la cooperación del dueño Miguel Molina y operarios de dicho cortijo, pudo localizarse, siendo las pérdidas de escasa consideración.

En Cercadilla cuestionaron a los ferroviarios, resultando herido uno de ellos

Esta mañana cuestionaron en las inmediaciones a la estación de Cercadilla a Francisco Hurtado Martínez, de 7 años y domiciliado en la calle de Enmedio, número 1, y el guardaplaza de dicha estación Francisco Saucedo Pedrosa.

parece ser que momentos antes habían estado ambos tomando unas copas en un establecimiento próximo y que por efecto de su estado de alcoholismo cuestionaron.

De la retrienda resultó Hurtado con una herida de arma blanca que le resultó a Saucedo con una navaja.

En la Casa de Socorro le fue aplicada a Hurtado una herida punzante en la parte anterior del muslo derecho próxima a la rodilla, lesión que fue calificada de menos grave.

En favor de los desvalidos

El exdiputado provincial don Carlos Brancés ha hecho cesión íntegra de sus dietas de enero a las durante el ejercicio de su cargo a favor de los enfermos de la Clínica Oftalmológica del Hospicio, que tiene a su cargo el reputado oculista don Rafael Sánchez Ruiz.

Es digno de todo encomio el desinteresado proceder del señor Brancés, que con su generoso desprendimiento contribuye a remediar los males de los pobres en nuestros asilados en el Hospital.

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

APARTADO N.º 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3. CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobre y Hierro para el viñedo. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Sidra champan. Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Relejo, 1. Teléfono 100

Peritos Agrícolas.—Academia prepara teoría para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, prepara teoría para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta, Córdoba.

Ocasion.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, seruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Arendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un iluminador muy baratos.

Manuel Gómez Sánchez, fabricante de jaulas para perdices, de cordel, alambre en limpio y alambre forrado. Nuevo modelo de jaulas para perdiz compuestas de seis piezas. Almodóvar del Río.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Relejo, 66 (despacho).

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Libertaria, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal desuela.

Muestrario Tiffany.—Bicicletas en venta a plazos a precios de fábrica; local de ventas, Almacén de música y pianos Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Borracos.—Los puros Lavard son los únicos en el mundo que quitan el vicio a las bebidas alcohólicas sin percibirse el inmerso; ¡perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avués. Claudio Marcelo, 5.—Córdoba

Se vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

Kilométricos, Carnets.—Solo Noguerras, San Pablo 2. Se retrata de diez de la mañana a diez de la noche.

Se vende papel usado en esta Administración.

Venta.—Se vende un horno de cal con 85 metros de terreno, cercado de tapia y un carro enjaneado con dos caballerías algunas chapas para techumbre y resacas de puertas, todo en un lote. Razón Juan Lozano, 3.

Se arrienda un local propio para este establecimiento con afluencia para vivir. Razón Cosanilla, número 63.

Se arrienda un piso de pendiente con cinco habitaciones, cocina y aseo, con instalación de luz y agua en la calle Santa María de Gracia, 112. Francisco Osuna

Para cuarto de baño se vende un calentador automático instantáneo, a gas sin estufa. Rinde 6 litros de agua por minuto a 47°C de temperatura. Para verlo Gran Capitán 21, principal, izquierda.

Se venden piciones. Razón Rodríguez Sánchez, 10.

Sonces a arrendar casa o piso en buenas condiciones. Razón Hotel Cervantes, 1. A. C.

Se arrienda desde el día cuado y para, y oral para uno o dos carros. Darán razón. Mayor de Santa Marina, 6, calleja.

Se ha extinguido al transitar por la carretera del Britante en automóvil, hasta más allá de la Huerta la Aduana, un billete kilométrico de segunda clase que ostenta el número 1.652 y del que se han consumido 140 kilómetros. La persona que quiera devolverlo en el Hotel Madrid se le gratificará espléndidamente.

Se traspasa establecimiento con bastantes existencias. Se vende mostrador estantería y bar de vino. Razón Rafael Enriquez, Franes 65.

En leados.—Admitense uno o dos señores en familia, buena habitación a nueblada, todo nuevo, especial asistencia y limpieza. Precio económico. Informes calle San Francisco, 56.

Cilindro cruz reciclado, pesa cruz para trapear por caucho y herramienta de taller de platea, cortadores, nesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Academia Cívica.—Preparación Plaza de Santa Catalina.—Preparación Carreras militares, Armada, Condesado y Armada Correos, Telégrafos, Peritos Agrícolas e Industriales, Comercio, Idiomas. Ha o en los números 16 y 31 de ingreso en la escuela de la Academia. Academia de la que ha de haber ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. Internado cómodo, informes gratis. Pidan reglamentos.

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Gran acontecimiento automovilista ha sido la salida al mercado del nuevo modelo del coche

OAKLAND

El coche más barato de los conocidos hasta el día.-6 cilindros
Frenos a las cuatro ruedas.-Avance automático

12.700 PESETAS

Agentes exclusivos:

GRANDE Y MOLINA HERMANOS

Gran Garage --Avenida de Canalejas, número 23.-Córdoba

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información

Telegráfica y Telefónica

de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA